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13 DE SEPTIEMBRE, 2013 

 

PRIMERAS PLANAS 

 EXHIBIRÁ SAT A INCUMPLIDOS 

 

GRITO Y DESFILE EN EL ZÓCALO, DETERMINAN 

 B DE M: SIGUIÓ LA DESACELERACIÓN EN ABRIL-JUNIO 

 6.4 MILLONES DEJAN DE BUSCAR EMPLEO 

 EL ZÓCALO ES DE TODOS: OSORIO CHONG A CNTE 

 

PEÑA: ASUMO COSTOS DE LA REFORMA HACENDARIA 

 EXIGE EL PAN APLICAR LA LEY A MAESTROS 

 

ADVIERTE WEF ALZAS DE ENERGÍA Y AGUA 

 CARGA FISCAL LLEGARÁ A 37% PARA EMPRESAS 

 REVOLTOSOS… QUE LOS CORRAN 

 DE LOS MAESTROS, HASTA LA CORONILLA 

 SEGOB A CNTE: SE VAN O SE VAN… Y SE FUERON 

 COBRAR IMPUESTOS NUNCA ES POPULAR: PEÑA 

 ¡CAEN 3 DEL HEAVEN! 

 CAPTURA PGR A 3 ASESINOS DEL HEAVEN 

 ASUMIRÁ PEÑA COSTO DE REFORMA HACENDARIA 

 

RAJOY MANTENDRÁ EL DIÁLOGO DISCRETO CON “MAS” PARA 
ENFRIAR LA DIABLA 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

http://www.unomasunomx.com/
http://www.razon.com.mx/
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INFORMACIÓN 

 
EDUCACIÓN SUPERIOR 

 
·       La educación sometida a intereses privados, denuncian universitarios 
 
La Reforma Educativa del Ejecutivo "somete la educación a los intereses privados e ignora la dimensión humanista y 
social" del proceso de aprendizaje, señalaron académicos y estudiantes de la Facultad de Filosofía y Letras de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Demandaron la suspensión de esa Reforma y la realización de un 
debate nacional en el que se incluya a la sociedad y a los profesores, para definir una propuesta que en verdad 
fortalezca la enseñanza pública. (La Jornada, p. 11) 
 
·       Huelga en la Autónoma de Zacatecas; denuncian desvío 
 
El Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma de Zacatecas se declaró ayer en huelga, lo 
que afectará a 35 mil estudiantes. Además, interpondrá una denuncia penal contra los ex Rectores Alfredo Femat y 
Francisco Domínguez y el actual, Armando Silva, por el presunto desvío de 840 millones de pesos. (La Jornada, p. 32) 
  
·       Piden reformar ley orgánica de la UABCS 

 
La Paz, BCS., La Universidad Autónoma de Baja California Sur (UABCS) presentó al Congreso local un proyecto de ley 
orgánica para esa casa de estudios, que incluye un nuevo sistema para la elección del rector y la posibilidad de 
relegirlo. El actual rector, Gustavo Rodolfo Cruz Chávez, dijo que el proyecto fue elaborado por el Consejo General 
Universitario, que elegiría al nuevo titular de la rectoría entre una terna. (La Jornada, p. 31) 
 
 

SEP 
 

·       No hay planes alternativos frente a la ley: Chuayffet 
 
Al afirmar que no hay marcha atrás en la Reforma Educativa, el Titular de la Secretaría de Educación Pública, Emilio 
Chuayffet Chemor, dejó en claro que no hay planes alternativos frente a la ley. Entrevistado durante su visita a Tabasco, 
en donde inauguró infraestructura de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco, reconoció que el paro laboral que 
lleva a cabo la CNTE cumplió tres semanas afectando a un millón 200 mil alumnos del nivel primaria. “Yo estoy 
convencido de que la Reforma Educativa no es una Reforma que se haya hecho en contra de nadie, es una Reforma a 
favor de los niños, de los padres de familia, de los maestros y de la sociedad, la inmensa mayoría de la sociedad está 
convencida de ella, los datos que tenemos son en ese sentido". Aseguró que la Reforma Educativa ni tiene dedicatoria 
ni carga ideológica para nadie. (El Sol de México, p. 5) 
  
ü  “No hay marcha atrás”. (Reforma, p. 4 con fotografía) 
ü  Inaugura SEP instalaciones universitarias en Tabasco. (El Día, p. 15) 
ü  Reforma Educativa no tiene carga ideológica: SEP. (UnomásUno, p. 10 con fotografía) 
 
   Citan los diputados a Chuayffet 
 
La Cámara de Diputados acordó citar a comparecer a los Secretarios de Educación Pública, y al Titular de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong, para informar sobre las políticas en materia educativa, seguridad pública y de 
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gobernabilidad en el país. El Titular de la SEP se presentará ante los legisladores de las comisiones de Educación 
Pública y Servicios Educativos y la de Ciencia y Tecnología; el responsable de la política interior de país comparecerá 
ante las comisiones de Gobernación y Seguridad Pública. (El Financiero, p. 31) 
 
·       Considera EU “Vital” Reforma Energética 
 
El Congreso de Estados Unidos considera de “gran importancia” para la seguridad energética estadounidense el futuro 
de la producción de petróleo y gas en México. En un documento elaborado por el Servicio de Investigación del 
Congreso (CRS por sus siglas en inglés) llamado “La Administración de Peña Nieto en México: prioridades y claves en 
los temas de la relación Estados Unidos y México”. Resalta que el Presidente eligió a sus más cercanos colaboradores 
como miembros de su gabinete y llama “incondicionales” a Jesús Murillo Karam, Procurador General de la República; 
Pedro Joaquín Coldwell y a Emilio Chuayffet; Secretarios de Energía y Educación, respectivamente. El documento 
apuntala como el encargado de instrumentar la Reforma Educativa en el país al Titular de SEP. (El Universal, P. 12) 
 
·       Cesar a maestros paristas, exigen Anaya y Villarreal 
 
El Coordinador del grupo parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados, Luis Alberto Villarreal García, emplazó al 
Secretario de Educación Pública, a aplicar la nueva Ley del Servicio Profesional Docente a los maestros de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) que mantienen paro de clases en varios estados de la 
República. Para el panista, resulta injusto que más de 2 millones de niños en todo el país no puedan aún iniciar el ciclo 
escolar a tres semanas de que empezaron las clases. Su correligionario y presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 
Baja, Ricardo Anaya, coincidió en que la reforma constitucional en materia educativa y leyes secundarias 
correspondientes, ya promulgadas, tienen que aplicarse por el Gobierno federal. (Milenio, p. 6) 
  
·       “Mexicanos Primero” alerta por despidos 
 
Aplicar el despido de maestros que marca la Ley General del Servicio Profesional Docente, después de tres días de 
faltas injustificadas es muy complicado en este momento y “no sería deseable hacerlo de inmediato”, consideró David 
Calderón, Director General de “Mexicanos Primero”. Señaló que esa medida “sería fulminante” para muchos maestros 
que están obligados por la CNTE. (Excélsior, p. 8-Nacional) 
  
·       Regresan a la SEP nómina de los maestros y se acaban aviadores 
 
El Gobierno estatal regresará a la Secretaría de Educación Pública (SEP) la nómina magisterial, con lo que se acabarán 
aquí los "aviadores" y los "maestros fantasmas", dijo el Secretario de Finanzas de Aguascalientes, Alejandro Díaz 
Lozano, en el marco de las Jornadas de Capacitación a Municipios y Gobierno del Estado, por parte del Órgano 
Superior de Fiscalización. Agregó que la desaparición del FAEB (Fondo de Aportaciones a la Educación Básica y 
Normal) "no le quita recursos al Gobierno del estado, por el control sobre la nómina magisterial; le quita problemas", 
resaltó. (UnomásUno, p. 27) 
  
·       Solicita sección 59 del SNTE  a la SEP le autorice mil plazas para profesores 
 
La sección 59 del SNTE pidió a la Secretaría de Educación Pública (SEP), autorización de unas mil plazas para 
maestros debido a que los dos mil 500 con los que actualmente trabajan ya son insuficientes para cubrir la demanda de 
los padres de familia y autoridades de las ocho regiones de Oaxaca, de acuerdo al líder Joaquín Echeverría Lara. 
Paradójicamente, la sección sindical, que no ha faltado un sólo día de clases de este ciclo escolar, es la que menos 
personal activo tiene y las solicitudes de abrir escuelas con personal docente ya superan las 200. (La Crónica, p. 4) 
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·       Magistrada Presidenta del TSJ no renuncia 
 
La Magistrada Presidenta del Tribunal Superior de Justicia de Morelos (TSJEM), Nadia Luz María Lara Chávez, dijo que 
continuará en el cargo como Titular del Poder Judicial, pese a las exigencias de nueve de los 10 integrantes del pleno 
del Tribunal. Los magistrados interpusieron una demanda penal ante la Procuraduría General de Justicia (PGJ) en 
contra de los integrantes del Consejo de la Judicatura por el delito de ejercicio indebido del servicio público al nombrar a 
un funcionario sin cédula y título profesional como Director del departamento de Orientación Familiar del TSJ. Lara 
Chávez argumentó que en el caso de José Luis Hernández Amaro, quien fungió por un periodo de tres meses, fue 
demandado penalmente pues presentó documentos falsos y al solicitarle los documentos oficiales no fueron repuestos. 
“Lo dimos de baja e hicimos la denuncia correspondiente, está iniciada y ratificada en espera de que la Dirección 
General de la SEP emita la información requerida", argumentó. (UnomásUno, p. 26) 
  
·       Secu, sin clases por inundación 
 
En la colonia Ermita Zaragoza, la escuela secundaria técnica #52, Luis Álvarez, continúa sin clases por la inundación de 
varios salones. En una visita, el Secretario de Gobierno del DF, Héctor Serrano, el Jefe delegacional, Jesús Valencia; y 
autoridades de las Secretarías de Educación Pública federal y local, determinaron un proyecto para que en el próximo 
año se construya un nuevo edificio, pues el actual se ha hundido y tiene grietas por los sismos. (El Gráfico, p. 6) 

 
 

SECTOR EDUCATIVO 
 

·       CONACYT abrirá 3 mil 500 plazas 

 
La propuesta de incrementar paulatinamente los recursos para la ciencia y la tecnología hasta llegar a 1% del Producto 
Interno Bruto (PIB) permitirá que el CONACYT obtenga un presupuesto "histórico" de 31 mil millones de pesos, con lo 
que habrá 3 mil 500 plazas más en el Sistema Nacional de Investigadores y aumentará en 16 mil el número de apoyos 
para estudiar posgrados. Enrique Cabrero, Director General del CONACYT, detalló que con la propuesta presidencial el 
presupuesto pasará de 26 mil millones a más de 31 mil millones de pesos en 2014, un aumento de 20.3% con el que se 
puede apoyar más la investigación y aumentar las becas, que estaban condenadas a disminuir por falta de recursos. 
(Milenio, p. 42) 

 
·       Pide Carlos Slim un modelo “realista”, no utopías, para sacar adelante el país 
 
México necesita un modelo de país "que no sea de utopías, sino con realismo", para sacar adelante a 115 millones de 
habitantes, con un clima sociopolítico y económico adecuado para aprovechar estas épocas de recursos financieros 
abundantes y baratos a largo plazo para financiar todo el desarrollo y los rezagos que tenemos en el país, advirtió el 
Presidente vitalicio de Grupo Carso, Carlos Slim, durante el encuentro anual con becarios de la Fundación Telmex, el 
Grupo refrendó su compromiso de seguir invirtiendo en México y en los 30 países en los que opera. Advirtió que la 
Reforma Educativa se tiene que hacer con los maestros, no solamente con leyes, pero los que están en las calles 
"están provocando”, más que buscar solucionar problemas. (La Jornada, p. 26; Milenio, p. 28) 
   
·       Afectados, más de 6 millones de alumnos 
 
La Unión Nacional de Padres de Familia (UNPF) rechazó la propuesta de agregar 16% de IVA a las colegiaturas, 
porque dejará sin estudiar a por lo menos 6 millones 400 mil alumnos. En conferencia de prensa, la Presidenta de la 
UNPF, Consuelo Mendoza García, explicó que de concretarse esta propuesta se generará un grave problema social en 
México, porque el sistema público de educación no tiene la capacidad de recibir a los que actualmente estudian en 
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escuelas privadas."Porque ya no podrán pagar las colegiaturas, ya no podrán estudiar, aumentará este fenómeno social 
tan preocupante para el Gobierno y las familias: que es el fenómeno de los ninis", lamentó. Mendoza García calificó de 
penosa y preocupante la propuesta de gravar las colegiaturas, pues consideró que retrasará incluso la Reforma 
Educativa y afectará la calidad de la educación en el país. (Milenio, p. 10) 

 
·       Última semana para inscribirse al Programa Escuelas de Calidad 
 
La fecha límite para las inscripciones al Programa Escuelas de Calidad 2013-2014 es hoy 13 de septiembre, de acuerdo 
con la convocatoria para el procesos de selección de escuelas públicas de educación básica interesadas en ser 
beneficiadas. (UnomásUno, p. 9-Hidalgo) 

  
·       Aplicará Guerrero sanción a faltistas 
 
Mientras el Gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, advirtió que serán despedidos los maestros que acumulen 
tres faltas consecutivas a sus labores, la Coordinadora Estatal de Trabajadores de Educación de Guerrero (CETEG) 
reafirmó su decisión de parar labores indefinidamente el próximo 20 de septiembre, en protesta por la Reforma 
Educativa y sus tres leyes secundarias, y dio a conocer el traslado de más de mil profesores a la Ciudad de México para 
fortalecer a la CNTE. (El Universal, p. 18) 
  
·       Sancionarán a maestros paristas de Aguascalientes 
 
El Instituto de Educación de estado de Aguascalientes informó que los maestros que suspendieron labores para 
sumarse al paro nacional en contra de la Reforma Educativa serán sancionados. Por medio de un comunicado de 
prensa, el Director del Instituto de Educación de Aguascalientes, Fernando Macías Garnica, indicó que aplicarán la 
normatividad y habrá un descuento salarial a los maestros que no trabajaron. (Excélsior, p. 7) 
  
·       En plena zona turística de Acapulco, rechazados de la UAG inician plantón 
 
Un grupo de 35 rechazados de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAG) instaló un campamento en plena zona 
turística de Acapulco para exigir espacios y puedan continuar con sus estudios. (La Crónica, p. 14) 
  
·       Suspenden clases por lluvias en Chihuahua 
 
El Gobierno de Chihuahua decidió suspender las clases en todos los niveles escolares en esta ciudad, luego de que las 
intensas lluvias desbordaron diques de contención e inundaron más de medio centenar de viviendas. (Excélsior, p. 26) 
  

 
SNTE /CNTE 

  
·       El Zócalo es de todos: Osorio Chong al CNTE 
 
Los 800 docentes de Michoacán acordaron replegarse, aunque se desconoce si se reubicarán en otro sitio o se 
regresan a sus lugares de origen; hoy se decide si levantan el campamento. El Secretario de Gobernación, Miguel Ángel 
Osorio Chong, pidió a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) desalojar el Zócalo de la 
Ciudad de México para permitir la ceremonia del Grito de Independencia del 15 de septiembre, porque es una verbena 
de todos los mexicanos. La respuesta de los profesores fue que será la Asamblea Nacional representativa de todas las 
secciones movilizadas en el DF la que decida si mantienen el plantón. Luego de reunirse durante una hora con Osorio 
Chong, los dirigentes de la CNTE informaron que no hubo avances, aunque no se rompió el diálogo con el Gobierno 
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federal y dejaron claro que no pretenden "sabotear" la celebración del 15 de septiembre. (Milenio, Ocho Columnas y 4; 
Reforma, PP y 3; La Jornada, PP y 8) 
  
·       En riesgo, existencia del SNTE  
 
La existencia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) está en riesgo, aseguró el presidente de 
ese gremio, Juan Díaz de la Torre. Lo que peligra por la Reforma Educativa no son los derechos de los profesores, sino 
la existencia del sindicato, expresó a dirigentes de las 59 secciones del magisterio, según la versión a la que tuvo 
acceso El Universal. Entrevistado para conocer su opinión respecto a esa versión, Díaz reconoció que "la viabilidad del 
SNTE depende de su capacidad de transformación". (El Universal, PP y 9)  
  
·       Buscarán maestros disidentes reestructurar al SNTE 
 
Maestros disidentes buscarán integrar una junta provisional política para reestructurar al Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación, con el fin de salvaguardar los derechos institucionales y administrativos. Ante la 
insurgencia magisterial en 26 entidades, profesores de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE) consideran que pueden representar los intereses legítimos de los trabajadores de la educación, pues –
aseguran– la cúpula sindical, encabezada por Juan Díaz de la Torre, ha sido rebasada por su papel entreguista, sobre 
todo en el tema de la Reforma Educativa. Para la Coordinadora, la creación de dicha junta es una de las vías para 
iniciar la verdadera democratización del gremio, pues –señalan– sólo cambiaron los nombres en la dirigencia, pero las 
estructuras verticales y de corrupción siguen intactas. La sección 22 de Oaxaca aprobó en su pasada Asamblea Estatal 
impulsar el proyecto y otras, como Michoacán, lo ven con buenos ojos. (La Jornada, p. 12) 
  
·       Dividen docentes protestas 
 
Los maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) dividieron ayer sus protestas.  Por 
la mañana, en el plantón del Zócalo se dio la indicación de que el 10% de cada delegación acompañara a la 
movilización del Sindicato de Electricistas rumbo a las Cámaras. Los demás maestros marcharon de Bellas Artes a la 
Secretaría de Gobernación (SEGOB). Laurentino Vázquez, uno de los principales organizadores de la sección 22 de 
Oaxaca, confirmó la división de la movilización. Tras el enfrentamiento registrado el miércoles, indicó que en la 
Asamblea se había acordado no caer en las provocaciones de la Policía capitalina, y mantener al grupo de la 
Coordinadora compacto, a fin de que los identificaran y no generar conflicto. (Reforma, p. 4) 
  
·       La CNTE está con que se va… 
 
Hoy deciden si liberan el Zócalo del DF; anoche, manifestantes empacaban Luego de que no llegaron a un acuerdo con 
la Secretaría de Gobernación (SEGOB), la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
determinará hoy si libera la plancha del Zócalo del Distrito Federal para dar paso a El Grito. Francisco Bravo, Líder de la 
sección 9, dijo que las bases representadas en la Asamblea Nacional deberán tomar la decisión. Sin embargo, anoche 
ocurrió el mayor éxodo de maestros. Al menos 37 autobuses foráneos fueron utilizados por miembros de la CNTE para 
retirarse del primer cuadro dé la Ciudad de México, para volver a sus comunidades. (Excélsior, PP, 6 y 7; Reforma, PP 
y 3; La Jornada, p. 9) 

  
  

·       Senadores condenan las agresiones de activistas 
 
Senadores de PRI y PAN condenaron las agresiones y marchas de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) en el DF, mientras que el PRD exigió a los maestros que "ya liberen la ciudad". Entrevistados por 
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separado, los Coordinadores parlamentarios lamentaron lo sucedido este miércoles, donde los integrantes de la CNTE 
agredieron a policías con tubos y piedras luego de marchar hacia Los Pinos. El Líder de la bancada del PRD, Miguel 
Barbosa, rechazó las formas de expresión del magisterio disidente. El Coordinador priísta, Emilio Gamboa, insistió que 
si los maestros buscan que se eche para atrás la Reforma Educativa, no lo van a lograr. El panista Ernesto Cordero dijo 
que los maestros tienen derecho a manifestarse, pero no a transgredir el espacio de los demás, de violar la Ley y de 
faltar al respeto por el libre tránsito de los demás. Finalmente, el panista Jorge Luis Preciado insistió en que es 
responsabilidad del Ejecutivo federal y local. (Milenio, p. 5; la Jornada, p. 10) 
  
·       La SSP-DF alista denuncias por lesiones 
 
La Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal denunciará penalmente a los integrantes de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación por los daños provocados durante los enfrentamientos del pasado miércoles 
en las inmediaciones de la residencia oficial de Los Pinos. El Titular de la dependencia capitalina, Jesús Rodríguez 
Almeida, aclaró que ya se encuentran elaborando un documento para llevarlo a la Procuraduría General de Justicia del 
Distrito Federal, derivado de las lesiones que presentan 17 efectivos del cuerpo de granaderos que fueron agredidos por 
integrantes de la disidencia magisterial. (Milenio, p. 4) 
  
·       GDF: trabajaremos para mantener la paz pública 
 
El Jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, aseguró que su administración trabajará para conservar la paz pública 
durante las manifestaciones de la CNTE en la Ciudad de México, ya que, dijo, es fundamental mantener el orden y la 
tranquilad. Luego de encabezar la entrega de 306 vehículos de la Secretaría de Seguridad Pública del DF, el 
Mandatario capitalino subrayó que las protestas de este miércoles de los integrantes de la disidencia magisterial 
buscaban afectar directamente a la capital, por lo que reconoció la labor de la Policía. (Milenio, p. 5) 
  
·       Acusan a la autoridad capitalina de omisión 
 
El Presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia Villanueva, responsabilizó al 
Gobierno del Distrito Federal de permitir la violación de las garantías de los capitalinos a través de las manifestaciones 
de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). De visita en Nuevo León, informó que el 
organismo ha recibido varias quejas contra la reacción que ha tenido el GDF ante las manifestaciones de los maestros, 
entre las que se encuentran de particulares y de legisladores. (Milenio, p. 9) 
  
  

INFORMACIÓN GENERAL 
  

·       Asume Peña costos de la Reforma Fiscal 
 
El Presidente Enrique Peña Nieto dijo que asumirá los costos de la Reforma Hacendaria, pues, reconoció, no es una 
propuesta popular. El Jefe del Ejecutivo federal convirtió la entrega de las carreteras Río Verde-Ciudad Valles y Tamuín-
Ébano, en San Luis Potosí, en un mini informe sobre las Reformas que ha presentado al Congreso, algunas negociadas 
con los partidos políticos dentro del Pacto por México. Al hablar de la iniciativa fiscal, presentada el domingo pasado, 
afirmó que "el Gobierno asume el costo que esto pueda tener en la Reforma Hacendaria, porque cuando se trata de 
cobrar impuestos o de imponer nuevos impuestos o de eliminar exenciones o tratamientos preferenciales de nuestra 
legislación fiscal, evidentemente, esto de ninguna manera resulta popular”, argumentó. (Reforma, p. 6) 
  
·       Alista Presidente gira por Asia 
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El Presidente Enrique Peña Nieto alista un nuevo viaje a Singapur e Indonesia, que llevará a cabo entre el primero y 9 
de octubre próximo. El Mandatario solicitó permiso al Senado para ausentarse del territorio nacional del 3 al 5 de 
octubre. Posteriormente, realizará una visita oficial a Indonesia, el 6 de octubre, y participará en la Cumbre de Altos 
Directivos de Empresas del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico 2013, los días 6 y 7 del mismo mes. Peña 
Nieto también pretende acudir a la 21 Reunión de Líderes Económicos de APEC, el 7 y 8 de octubre, que se realizarán 
en Bali, Indonesia. "Durante la visita de Estado a Singapur, el Presidente Enrique Peña Nieto atenderá la invitación que 
el Presidente Tony Tan Keng Yam le formuló en su toma de posesión y se buscará consolidar el diálogo político, así 
como fomentar la cooperación con miras a promover flujos de financiamiento a proyectos de infraestructura prioritarios 
para México", señala el oficio enviado por el Ejecutivo al Senado. (Reforma, p. 6) 
  
  ·       México Reformista 
 
Las ambiciosas Reformas que impulsa el Presidente Enrique Peña Nieto con el fin de relanzar el potencial de México 
cobran velocidad de crucero, pese a las inevitables resistencias populares y políticas en un país acostumbrado al 
inmovilismo. La última Reforma Fiscal busca dinero necesario para instaurar conquistas como la seguridad universal y el 
seguro de desempleo. Otra Reforma, la Educativa, promulgada finalmente esta semana, mantiene a los maestros en pie 
de guerra desde hace meses. La actitud irreductible de los docentes, no invalida la justeza del planteamiento 
gubernamental. La modernización de México no es posible mientras que los puestos de trabajo en el magisterio sean 
ocasionalmente hereditarios u objeto de compraventa o su titularidad decidida por unos sindicatos corruptos, para los 
que constituye anatema, por ejemplo, la evaluación regular de los profesores. (El País, p. 18) 
  
·       Exhibirá SAT a incumplidos 
 
De aprobarse la Reforma Hacendaria propuesta por el Ejecutivo federal, ya no será lo mismo ser un contribuyente 
cumplido que uno incumplido. La iniciativa propone que el secreto fiscal sólo sea válido para los contribuyentes 
cumplidos, por lo que plantea modificar el artículo 69 del Código Fiscal de la Federación (CFF) para liberar la 
información de quienes no lo son. De esta forma, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) dará a conocer nombres 
y todos los datos de los ciudadanos deudores y de aquellos que son objeto de cancelación o condonación de adeudos. 
(Reforma, Ocho Columnas) 
  
·       SRE estrecha lazos con Cuba 
 
El Titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), José Antonio Meade Kuribreña, durante su reunión con el 
General Raúl Castro Ruz, Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros de la República de Cuba, destacó que el 
proceso de actualización económica que se lleva a cabo en esa Nación caribeña "representa una excelente oportunidad 
para incrementar las inversiones, el comercio bilateral y los programas de cooperación". Como parte de su visita de 
trabajo, el Canciller reiteró así la voluntad del Gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto "de dar un nuevo impulso a 
las relaciones bilaterales con Cuba". (El Universal, p. 13) 
 
  

INTERNACIONAL 
  
·       Arranca diálogo para desarme sirio 
 
El Secretario de Estado de Estados Unidos, John Kerry, inició ayer con su par ruso, Serguei Lavrov, las conversaciones 
de cómo asegurar el arsenal químico de Siria. Más temprano, el Presidente sirio, Bashar al-Assad, anunció que su país 
había solicitado formalmente unirse al tratado que prohíbe el uso de armas químicas. El trámite para ser signatario dura 
al menos 30 días, indicó la ONU. Estados Unidos asegura que Assad es el responsable de la muerte de más de 400 mil 
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personas fallecidas en el ataque del 21 de agosto pasado a las afueras de Damasco. Por otra parte, el Presidente ruso, 
Vladimir Putin, publicó ayer una editorial en el diario The New York Times en la que afirma que fueron los rebeldes 
sirios, y no el Gobierno, los que utilizaron las armas químicas contra civiles. (Reforma, p. 16) 
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Exigen suspender la reforma en el sector y efectuar debate 
 

La educación, sometida a intereses privados, denuncian 
universitarios 
Emir Olivares Alonso 

  
La reforma educativa del Ejecutivo “somete la educación a los intereses privados e ignora la dimensión humanista y 
social” del proceso de aprendizaje, señalaron académicos y estudiantes de la Facultad de Filosofía y Letras (FFL) de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). 
 
Demandaron la suspensión de esa reforma y la realización de un debate nacional en el que se incluya a la sociedad y a 
los profesores, para definir una propuesta que en verdad fortalezca la enseñanza pública. 
 
En un pronunciamiento público, la comunidad de esa facultad indicó que las modificaciones a los artículos 3 y 73 de la 
Constitución y las tres leyes secundarias “promueven una evaluación punitiva, contraria a las potencialidades 
formadoras y positivas de la adecuada valoración del trabajo educativo”. 
 
Académicos e investigadores indicaron que la reforma educativa vulnera los derechos laborales de los docentes. 
 
“Los coloca en un régimen de excepción y contrario a los postulados constitucionales sobre el trabajo en México.” 
 
Agregaron que esas modificaciones “se fundan en criterios políticos, administrativos y laborales que se imponen a las 
preocupaciones de la educación y carecen, por tanto, de una perspectiva pedagógica y de propuestas sustantivas para 
el campo educativo”. 
 
Afirmaron que la reforma promovida por Enrique Peña Nieto, aprobada “prácticamente sin discusión” por el Congreso y 
promocionada por los medios masivos “más conservadores”, fue elaborada de espaldas a la sociedad y de los 
maestros. 
 
Esos cambios “vulneran los acuerdos históricos del Estado mexicano a favor de la educación pública y ponen en duda la 
capacidad de representación social del poder Legislativo”. 
 
Frente a ello, 91 académicos de la FFL y 13 de otras casas de estudios, así como 229 alumnos, demandaron respeto a 
los educadores y alumnos de todos los niveles, la suspensión inmediata del proceso enmarcado bajo el concepto de 
reforma educativa y la realización de “un serio y profundo” debate nacional en el que se define una verdadera propuesta 
de cambio para fortalecer la enseñanza pública. 
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Piden reformar ley orgánica de la UABCS 
Raymundo León 
Corresponsal 

 
La Paz, BCS., La Universidad Autónoma de Baja California Sur (UABCS) presentó al Congreso local un proyecto de ley 
orgánica para esa casa de estudios, que incluye un nuevo sistema para la elección del rector y la posibilidad de 
relegirlo. El actual rector, Gustavo Rodolfo Cruz Chávez, dijo que el proyecto fue elaborado por el Consejo General 
Universitario, que elegiría al nuevo titular de la rectoría entre una terna. 
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Considera EU "vital" reforma energética 
 
El Congreso de Estados Unidos considera de "gran importancia" para la seguridad energética estadounidense el futuro 
de la producción de petróleo y gas en México, de acuerdo con un documento al cual tuvo acceso este diario 
 
Elena Michel  

 
El Congreso de Estados Unidos tiene particular interés en la reforma constitucional en materia energética —que se 
discute actualmente en el Senado mexicano— y en los eventuales cambios que se generen en Pemex a fin de explotar 
mejor el Acuerdo que México y Washington firmaron en febrero de 2012 para la exploración de yacimientos 
transfronterizos en aguas profundas en el Golfo de México.  
 
“El futuro de la producción de petróleo y gas en México es de gran importancia para el desarrollo económico de ese país 
y para la seguridad energética de Estados Unidos, y por lo tanto es un asunto relevante en el interés de los 
congresistas”, establece el reporte La Administración de Peña Nieto en México: prioridades y claves en los temas de la 
relación de Estados Unidos y México, fechado el 15 de agosto pasado y al cual tuvo acceso EL UNIVERSAL.  
 
El documento, elaborado por el Servicio de Investigación del Congreso (CRS por sus siglas en inglés), considera 
además que la eficacia del Pacto por México para lograr acuerdos en el Poder Legislativo mexicano se pondrá a prueba 
con la discusión de las reformas energética —que implica modificaciones a la Constitución— y la fiscal.  
 
“Ambas propuestas (la energética y la fiscal) podrán a prueba la habilidad del Pacto para prevenir estancamientos 
legislativos”, establecen los analistas.  
 
Otros temas de interés para los congresistas estadounidenses son los cambios instrumentados por el presidente 
Enrique Peña Nieto desde su llegada a la presidencia, como la firma del Pacto por México; la composición del actual 
gabinete; la seguridad de la frontera y la eventual reducción en los niveles de violencia en México.  
 
El Congreso de Estados Unidos también recopila información de cómo las nuevas acciones de Peña Nieto se alinean a 
los objetivos de la Iniciativa Mérida, y los resultados de esta evaluación determinarán el flujo de recursos.  
 
De acuerdo con el CRS, existe confianza en que Peña Nieto enviará, además de las modificaciones a la Constitución, 
cambios para lograr una mayor independencia financiera de Pemex.  
 
“Políticos de Estados Unidos están totalmente de acuerdo y siguiendo los esfuerzos del presidente Peña Nieto para 
reformar Pemex”, explica el análisis.  
 
El documento de consulta para los legisladores estadounidenses presenta una biografía política de Peña Nieto, que 
inicia en 1984, hasta su triunfo en la elección presidencial de 2012. Y centra la atención en el actual gabinete. También 
resalta que el Presidente eligió a sus más cercanos colaboradores como miembros del gabinete, lo que evidencia su 
deseo por restablecer un fuerte presidencialismo a partir de los secretarios de estado. “El nuevo gabinete consiste en 
una combinación de líderes priístas jóvenes con experiencia técnica y graduados; y políticos del PRI, quienes muchos 
fueron gobernadores, así como unos pocos individuos que no estuvieron ligados al PRI”, describe el texto.  
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Entre los nuevos rostros del PRI ubica a los secretarios de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray; de Relaciones 
Exteriores, José Antonio Meade; de Economía, Ildefonso Guajardo, y al director de Pemex, Emilio Lozoya.  
 
Llama “incondicionales” al PRI a Jesús Murillo Karam, procurador General de la República; Pedro Joaquín Coldwell y a 
Emilio Chuayffet, secretarios de Energía y de Educación, respectivamente. Pero a Coldwell lo apuntala como “un 
jugador clave en los esfuerzos por lograr la reforma energética” y, al segundo, como el encargado de instrumentar la 
reforma educativa en el país.  
 
El documento explica que hay un giro en la estrategia de seguridad. Y que el secretario de Gobernación concentra más 
facultades y se ha logrado establecer una mayor coordinación entre las áreas de inteligencia, seguridad y procuración 
de justicia. En este contexto, también se registra que si bien la captura del líder de Los Zetas, Miguel Ángel Treviño 
Morales, calmó algunas preocupaciones que surgieron en torno al combate a los cárteles de la droga, la decisión judicial 
de liberar a Rafael Caro Quintero, convicto por la muerte del agente de la DEA Enrique Camarena en 1985, “podría 
dañar la cooperación”. 
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Cesar a maestros paristas, exigen Anaya y Villarreal 
Fernando Damián, Israel Navarro y Notimex  

 
Ya fue suficiente tolerancia; ahora, a aplicar correctamente la ley, afirma Camacho Quiroz. 
 
El presidente de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya, y el coordinador del PAN en el Palacio de San Lázaro, Luis 
Alberto Villarreal, exigieron aplicar la ley a los maestros de la CNTE y cesar a quienes acumulen tres inasistencias a 
clases, como lo establece la reforma educativa vigente desde esta semana. 
 
Mientras, César Camacho Quiroz, presidente nacional del PRI, consideró que la tolerancia hacia los mentores ha sido 
suficiente, por lo que procede ahora es una correcta y oportuna aplicación de la ley. 
 
El panista Anaya: “Cuando digo aplicar la ley, me refiero a la reforma educativa, a la reforma constitucional y las tres 
leyes secundarias, que prevén consecuencias para los maestros que no se presenten a cumplir la que sí es 
responsabilidad, que es dar clases”. 
 
El diputado presidente exigió también a los maestros disidentes respetar las tradiciones del Grito de la Independencia y 
el Desfile Militar en el Zócalo capitalino. 
 
Por separado, el diputado Villarreal aclaró que su partido no pide la violencia ni el uso de la fuerza pública contra los 
maestros, pero insistió en su exigencia de hacer valer la ley. 
 
“Nos parece injusto que haya más de dos millones de niños que hoy sigan sin ir a la escuela, porque sus maestros en 
vez de comprometerse con su futuro y con la educación, están aquí en México (…): La verdad es que si no están 
cumpliendo, pues que se les aplique la ley y que se contrate a nuevos maestros y a éstos se les cese por 
incumplimiento”, dijo. 
 
Entrevistado en el recinto parlamentario, sostuvo que el conflicto magisterial se ha salido de las manos del Ejecutivo 
federal debido a la indecisión y timidez para aplicar la ley. 
 
“Sería parte de la película que estamos viendo con el regreso del PRI al poder: un gobierno que no aplica la ley, tímido 
que decide renunciar a sus responsabilidades, que prefiere beneficiar a pequeños grupos en contra de la inmensa 
mayoría de los ciudadanos libres que estamos esperando una respuesta contundente. Y la respuesta es que se aplique 
la norma. Nadie está pidiendo violencia ni uso de la fuerza, simplemente es estado de derecho, imperio de la ley”, dijo. 
 
Por su parte, en entrevista en la sede nacional del PRI, Camacho urgió a normalizar la vida en la Ciudad de México y en 
todas las aulas a del país, al tiempo que consideró que la conmemoración del 203 aniversario de la Independencia es 
una buena oportunidad para la concordia. 
 
Respecto a las manifestaciones que realizan los maestros de la CNTE, el líder priista señaló que es respetable hacer 
valer una opinión, en tanto no vulnere ni trastoque la vida cotidiana de 
 los capitalinos. 
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Hay que aplicar la ley cualquiera que sea la disposición, que por cierto, no puede quedar al arbitrio de las autoridades 
educativas porque las autoridades tienen también deberes, subrayó. 
 
Confió que en cada estado habrá siempre autoridades firmes que cumplan rigurosamente lo que les ordena una ley. 
 
Dijo que los profesores tienen sus derechos salvaguardados por la ley, pero también tienen la obligación de cumplir su 
tarea de formar a niños y jóvenes. 
 
Camacho destacó que el Estado debe tener en los maestros a los mejores aliados para la formación de las nuevas 
generaciones, “de modo que el diálogo no se interrumpe; pero sí, los mexicanos tenemos urgencia de normalizar la vida 
en la ciudad capital y la vida en todas las aulas”.  
 

Claves 

 
 Confía en la paz 
 
Jesús Zambrano, líder nacional del PRD, confió en que las movilizaciones de la disidencia magisterial en la Ciudad de 
México no deriven en actos de violencia. 
 
Reafirmó el respaldo de su partido a la actuación prudente del jefe de Gobierno capitalino, de Miguel Ángel Mancera, 
frente a este conflicto que ya cumple casi tres semanas. 
 
Al término de un encuentro con la bancada perredista en el Palacio de San Lázaro, Zambrano instó a las partes a 
procurar una solución pronta y evitar cualquier forma de represión. 
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Solicita sección 59 del SNTE a la SEP le autorice mil plazas para 
profesores 
Alfonso Cruz en Oaxaca  

 
La sección 59 del SNTE pidió a la Secretaría de Educación Pública (SEP), la autorización de unas mil plazas para 
maestros, debido a que los dos mil 500 con los que actualmente trabajan ya son insuficientes para cubrir la demanda de 
los padres de familia y autoridades de las ocho regiones de Oaxaca. 
 
 Paradójicamente, la sección sindical que no ha faltado un sólo día de clases de este ciclo escolar, es la que menor 
personal activo tiene y las solicitudes de abrir escuelas con personal docente ya superan las 200. 
 
 De acuerdo a Joaquín Echeverría Lara, la situación con la otra sección sindical obligó a los padres de familia a valorar 
el pedirles apoyo para abrir escuelas, “así lo hicimos, nuestros maestros no están en las escuelas, no queremos 
problemas y sólo estamos apoyando a los responsables de los alumnos a organizarse”. 
 
Puntualizó que no participan de lleno en la apertura de las escuelas para evitar confrontaciones. 
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Conacyt abrirá 3 mil 500 plazas en el Sistema Nacional de 
Investigadores 
Blanca Valadez, AFP  

 
México, Washington • La propuesta de incrementar paulatinamente los recursos para la ciencia y la tecnología hasta 
llegar a 1 por ciento del producto interno bruto (PIB) permitirá que el Conacyt obtenga un presupuesto “histórico” de 31 
mil millones de pesos, con lo que habrá 3 mil 500 plazas más en el Sistema Nacional de Investigadores y aumentará en 
16 mil el número apoyos para estudiar posgrados. 
 
Enrique Cabrero, director general del Conacyt, detalló que con la propuesta presidencial el presupuesto pasará de 26 
mil millones a más de 31 mil millones de pesos en 2014, un aumento de 20.3 por ciento con el que se puede apoyar 
más la investigación y aumentar las becas, que estaban condenadas a disminuir por falta de recursos. 
 
“Ahorita nos encontramos en 0.47 del PIB, pero estamos muy entusiasmado porque con la propuesta debemos lograr 
alianzas con el sector privado para aumentar los proyectos de tecnología e innovación, porque para el tamaño de país 
que tenemos ahora todos los presupuestos resultan insuficientes.” 
 
Fuga de cerebros 
 
El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) creará por primera vez una bolsa destinada a jóvenes 
investigadores para que continúen capacitándose, sin necesidad de abandonar sus estudios o de emigrar a otros 
países. 
 
“Este es un proyecto esencial, por años hemos estado en un cuello de botella porque formamos investigadores con 
doctorado que luego no encuentran plazas disponibles”, explicó Cabrero. 
 
“El planteamiento es hacer un esfuerzo para recuperar por lo pronto a 500 jóvenes, a fin de que no se vayan y se 
incorporen a los centros de investigación del país”, dijo tras referir que al proyecto se le destinarán 550 millones de 
pesos y en 2014 se abrirá la convocatoria en 10 áreas diferentes de interés nacional. 
 
Con los recursos propuestos, abundó, será posible fortalecer el Sistema Nacional de Investigadores, en el que 
actualmente hay 19 mil 500 expertos. 
 
“Tenemos pensado crecer las plazas a 23 mil, considerando que aprueben la partida presupuestal… y esperamos que 
al final del sexenio lleguemos a más del doble”, afirmó el director del Conacyt. 
 
También precisó que aunque la fuga de cerebros es de 5 por ciento, tienen proyectado elaborar un censo nacional y en 
los 30 países donde apoyan económicamente a los investigadores para determinar la magnitud de esta situación, poder 
corregirla y encontrar las fórmulas esenciales para mantener a los expertos en México. 
 
“El conjunto total de becarios es de 54 mil en 30 países, nuestro temor por falta de presupuesto es que fueran 
decreciendo a 45 mil; sin embargo, con la propuesta presidencial la bolsa en esta área se fortalecería con mil millones  
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de pesos adicionales, es decir, tendríamos para incrementar a 70 mil el número de jóvenes beneficiarios”, detalló 
Cabrero. 
 
“Los estudiantes se están formando en instituciones de alto nivel académico de Estados Unidos, Japón, Reino Unido, 
Francia, Alemania, Canadá, España, asimismo, se encuentran en academias de nuestro país. Con ello México se está 
encaminando a tener una economía del conocimiento, con capacidad de generar proyectos para el país, con mexicanos 
capaces de desarrollar ideas innovadoras, patentes.” 
 
Temas prioritarios 
 
El ex director general del CIDE explicó que se conformó un comité nacional con diferentes expertos para determinar 
temas prioritarios: en materia de salud, las investigaciones se centrarán en la obesidad y sobrepeso, en diabetes e 
hipertensión; asimismo, biotecnología agrícola y en energía en las que nos interesa indagar más sobre biocombustibles, 
energía renovable, solar. 
 
“Todo lo que se refiere al cambio climático, a temas del agua como buscar solución de abasto, además nos 
enfocaremos en desastres, seguridad pública, migración, nanociencias en la industria manufactura, aeronáutica y 
aeroespacial, electrodomésticos, en el desarrollo fármacos. Nos interesa tratar temas vinculados a la conducta, en 
específico, a la drogadicción y alcoholismo con la finalidad de encontrar soluciones científicas”, subrayó. 
 
Cabrero señaló que en temas como bioseguridad existen ya proyectos que se desarrollan en la frontera mexicana y a 
través de laboratorios destinados evitar que en el país ingresen, por ejemplo, virus patógenos como viruelas, ántrax, o 
algún tipo de arma de ataque de carácter terrorista. 
 
Hay otros proyectos que igual se beneficiarían como es el Centro de Innovación Textil en Hidalgo y la instalación de un 
laboratorio de investigación centrado en aeronáutica.  
 
Voyager 1, oficialmente fuera 
 
La sonda Voyager 1, lanzada en 1977, ha salido oficialmente del sistema solar y explora una región oscura y fría de la 
galaxia, anunció la NASA ayer. 
 
“Ahora que tenemos nueva información clave, creemos que éste es un salto histórico hacia el espacio interestelar”, dijo 
Ed Stone, científico del proyecto con sede en el Instituto Tecnológico de California, en Pasadena. 
 
Nuevos análisis de densidad de plasma en el entorno de la nave se revelaron conformes a las que se encuentran en la 
región interestelar y previstas en los modelos, afirmaron los investigadores de la Universidad de Iowa, entre los cuales 
figura Don Gurnett, que publicaron su estudio en el sitio de la revista estadunidense Science. 
 
Según estos astrofísicos, Voyager, que se encuentra a más de 18 mil millones de kilómetros del Sol, salió de la 
heliopausa (zona fronteriza del sistema solar) e ingresó en la oscuridad del espacio interestelar alrededor del 25 de 
agosto de 2012. 
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“Saltamos de sorpresa cuando comprobamos estas oscilaciones en nuestros datos, ya que mostraban que la nave se 
encontraba en una zona totalmente nueva, conforme a lo que puede esperarse del espacio interestelar y totalmente 
diferente de la heliosfera, la burbuja formada por los rayos solares”, explicó Don Gurnett. 
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Aplicará Guerrero sanción a faltistas 
Advierten riesgo de violencia al reanudar clases en Oaxaca 
Corresponsales 
 
Mientras el gobernador Ángel Aguirre Rivero advirtió que serán despedidos los maestros que acumulen tres faltas 
consecutivas a sus labores, la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero (CETEG) reafirmó su 
decisión de parar labores indefinidamente el próximo 20 de septiembre, en protesta por la reforma educativa y sus tres 
leyes secundarias, y dio a conocer el traslado de más de mil profesores a la ciudad de México para fortalecer a la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE).  
 
Aguirre Rivero dijo que es un clamor generalizado de los padres de familia que ya no quieren que sus hijos pierdan 
clases, por lo que señaló que sería sumamente condenable y lamentable que los maestros lleven a cabo “el paro en 
algunas escuelas, pero maestros que falten tres días a sus labores serán despedidos, como lo ordena la nueva ley 
general de educación”, afirmó.  
 
Minervino Morán Hernández y Gonzalo Juárez Ocampo, dirigentes de la CETEG, indicaron que sigue firme el paro de 
labores, que será acompañado de una magna concentración en un lugar aún por definir.  
 
Aseguraron que su lucha ha comenzado a dar frutos, pues acordaron con el gobierno del estado la creación de la 
Subsecretaría de los Pueblos Originarios y la Escuela Altamiranista, en lugar del programa federal “Escuela de Calidad”.  
 
Por su lado, la secretaria de Educación estatal, Silvia Romero, llamó al magisterio disidente a no ausentarse de sus 
centros de trabajo bajo ningún pretexto. Comentó que ha instruido al contralor interno de la dependencia para que 
comience a verificar que los maestros de Guerrero cumplan con el calendario escolar y que en los casos de ausencia 
injustificada aplique las sanciones que establecen las nuevas disposiciones educativas.  
 
En Veracruz, el gobernador Javier Duarte de Ochoa logró un acuerdo con los 18 lideres sindicales magisteriales para 
instalar una mesa de diálogo que busca incluir las propuestas de maestros en las leyes estatales al momento de 
aterrizar la reforma educativa.  
 
Durante un encuentro, se acordó la instalación de una mesa de trabajo de la armonización de la legislación local con la 
reforma educativa.  
 
Luego de cuatro horas de negociaciones, el gobierno estatal se comprometió a impulsar una mejor enseñanza y 
garantizar la certidumbre laboral de los docentes.  
 
Duarte de Ochoa refrendó su compromiso con la educación en el estado y con quienes la imparten, por lo que solicitó el 
apoyo y gestión de las dirigencias sindicales para que las escuelas que han suspendido labores a causa de las 
movilizaciones magisteriales reanuden las clases.  
 
Ayer concluyó sin acuerdos el encuentro entre autoridades de Quintana Roo y el Comité Estatal de Lucha Magisterial, 
pero afirman haber sentado las bases para retornar al diálogo, el cual estaba “entrampado” desde hace ocho días.  
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La secretaria de Educación en Quintana Roo, Sara Latife Ruíz Chávez, informó que se reunió con representantes del 
magisterio para alcanzar acuerdos que permitan el regreso a clasesd de los alumnos.  
 
Los docentes informaron que sentaron las bases para retomar la negociación, que esperan culmine en los próximos 
días; mientras, mantendrán el paro indefinido de labores.  
 
Hoy se cumple en Oaxaca la cuarta semana sin clases en perjuicio de más de un millón 300 mil niños.  
 
La Defensoría de los Derechos Humanos del Pueblo de Oaxaca advirtió que el enojo de los padres de familia por falta 
de clases podría derivar en violencia durante el regreso de los profesores de la Sección 22.  
 
El ómbudsman, Arturo Peimbert Calvo, informó que emitirán una alerta temprana para conflictos. 
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En plena zona turística de Acapulco, rechazados de la UAG inician 
plantón  
Mar Horacio Ramos en Acapulco  

 
Un grupo de 35 rechazados de las carreras de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAG) instaló un campamento en 
plena zona turística de Acapulco para exigir espacios y puedan continuar con sus estudios. 
 
 Alrededor de las 16:30 horas y ante la mirada atónita de turistas y residentes, los jóvenes instalaron carpas encima de 
la glorieta de La Diana Cazadora bajo el argumento de que sólo así lograrán que el rector de la máxima casa de 
estudios guerrerense, Javier Saldaña Almazán, les dará acceso a las carreras de Medicina, Enfermería y Odontología. 
 
 La glorieta de La Diana se localiza en la zona Dorada del puerto y comunica a la avenida Rubén Figueroa (o Farallón 
del Obispo) con la avenida costera Miguel Alemán Valdez y es una de las intersecciones viales más importantes del 
puerto. 
 
 Omar Calderón Martínez, vocero del autodenominado “Movimiento Kiosco”, señaló que en varias ocasiones el mismo 
gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, les ha dicho que el rector de la UAG ya tiene una respuesta a su 
solicitud de ingreso a las carreras en las que quieren estudiar; sin embargo, señaló que Javier Saldaña “únicamente los 
está engañando y él nos ha dicho que le hagamos como le hagamos no entraremos a la UAG”. 
 
Desde hace 50 días, los estudiantes que dicen tener promedio por arriba de “recomendados” para poder seguir sus 
estudios, mantenían un plantón en el kiosco del zócalo de la ciudad, pero decidieron trasladarlo de manera indefinida a 
la zona Dorada del puerto, según ellos, para que ahora sí les den respuesta a su solicitud de ingreso a las carreras que 
quieren. 
 
 Por la mañana, en entrevista en este puerto, el rector Saldaña Almazán señaló que estaba dispuesto a dialogar con los 
estudiantes pero de forma respetuosa y aclaró que no acudiría a La Diana si instalaban ahí su campamento. 
 
 Los estudiantes rechazados exigen entrar a las carreras de Medicina, Enfermería y Odontología por haber logrado 
puntuaciones superiores a muchos otros jóvenes que ya están en el ciclo escolar 2013-2014. 
 
 Calderón Martínez señaló que ante la negativa de las autoridades universitarias quedan únicamente 35 de 53 jóvenes, 
pues su familia optó por retirarlos del movimiento al considerar que se truncaría su intención de seguir con una carrera 
universitaria. 
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Se pretende quitar a los agricultores agua del río Cuautla, dicen 
 

Normalistas y maestros se suman al repudio a obras de CFE en 
Huexca 
Rubicela Morelos Cruz 
Corresponsal 

 
Cuautla, Mor., 12 de septiembre. Más de mil campesinos, estudiantes de la Escuela Normal Urbana de Cuautla y de la 
Normal Rural de Amilcingo, así como profesores del Movimiento Magisterial de Bases, marcharon por esta ciudad para 
exigir a las autoridades de los tres niveles de gobierno que clausuren la construcción del acueducto con el que, según 
los inconformes, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) pretende llevarse el agua de sus cultivos para las dos 
termoeléctricas que edifica en la comunidad Huexca, municipio de Yecapixtla. 
 
El contingente, encabezado por campesinos de siete ejidos de los municipios de Cuautla y Ayala, salió alrededor de las 
10:30 horas de la plaza Revolución del Sur para oponerse a que la CFE se lleve el agua del río Cuautla, con la cual 
riegan sus siembras. 
 
Sergio Ortiz Fernández, representante del ejido Tenextepango, municipio de Ayala, mostró una carta dirigida a las 
autoridades, a las que explicó que su comunidad repudia “la intención de afectar el agua del río Cuautla, pues quieren 
usarla para el enfriamiento de las turbinas de las termoeléctricas”. 
 
Acotó que, según información recabada mediante solicitudes a instancias oficiales, las termoeléctricas son parte de un 
proyecto de transmisión eléctrica con capacidad de 400 kilovatios, en dos circuitos, que incluye un acueducto que 
conducirá 580 litros por segundo de los diferentes afluentes que alimentan el río Cuautla y abastecen tierras de cultivo. 
 
Consideró que esto afectará a los campesinos del oriente de Morelos, y reprochó que la CFE pretenda llevarse el agua 
sin avisar a los perjudicados ni recibirlos en audiencia. Destacó que la CFE y el gobierno estatal ocultan la información 
del Proyecto Energético Morelos. 
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Critican en BCS federalización de nómina magisterial 
Raymundo León 
Corresponsal 

 
La Paz. El secretario estatal de Educación Pública, Héctor Jiménez Márquez, calificó como un retroceso la propuesta 
hacendaria de regresar a la federación el fondo de apoyo para la educación básica que hoy manejan los estados. 
Argumentó que son las entidades las que pueden medir las necesidades del servicio educativo conforme al crecimiento 
de la matrícula escolar y responder con prontitud a las mismas, por lo que regresar a la Federación los recursos para el 
pago de la nómina retardaría los trámites de contratación y remuneración de los maestros. “Si las cuestiones 
administrativas se centralizan se corre el riesgo de que los profesores que se tengan que contratar reciban sus pagos 
dos o tres meses después como sucedía antes”, sostuvo. 
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En Campeche anuncian boicot al Grito 
 

Maestros de Veracruz desconocen a 18 líderes 
Hubo protestas en Tamaulipas, Colima y QR 
 
De los corresponsales 

  
Maestros de Veracruz desconocieron a sus 18 líderes sindicales, que se reunieron este jueves con el gobernador Javier 
Duarte y el secretario de Educación estatal, Adolfo Mota, para armonizar con el ámbito local las tres leyes secundarias 
de la reforma educativa. En tanto, hubo protestas magisteriales en Campeche, Quintana Roo, Tamaulipas y Colima. 
 
Profesores en plantón ante las instalaciones de la Secretaría de Educación de Veracruz en Xalapa exigieron a las 
autoridades reunirse con la base sindical para tomar acuerdos, pues el gremio no confía en sus líderes que “en lugar de 
defender nuestros derechos como trabajadores nos hostigan, nos amenazan, nos intimidad y nos traicionan”. 
 
Los mentores advirtieron que si las autoridades no buscan dialogar con ellos, continuarán con las manifestaciones que 
iniciaron hace 11 días. 
 
En la capital de Campeche, unos 600 maestros se mantuvieron en el plantón que iniciaron el miércoles en la Plaza de la 
República, luego de sufrir la represión policiaca, y advirtieron que boicotearán la realización de la ceremonia del Grito de 
Independencia en ese lugar. Reportaron también que durante el desalojo de antier resultaron lesionados ocho maestros, 
y atribuyeron la acción violenta de los uniformados a la falta de disposición al diálogo por parte del gobierno estatal. 
 
Asimismo, dieron a conocer que por acuerdo de la base, se decidió que la mayoría retorne a sus centros laborales, con 
el compromiso de reincorporarse a la protesta por las tardes. El secretario de Educación de Campeche, José Martín 
Farías, informó que 80 por ciento de las escuelas de la entidad reactivaron clases, e indicó que la prioridad es recuperar 
las horas perdidas. 
 
A su vez, el gobernador Fernando Ortega Bernés aseguró que se identificó a “agitadores profesionales” infiltrados en el 
movimiento magisterial. 
 
Ayer, profesores tomaron las instalaciones de la Secretaría de Educación de Quintana Roo en Cancún; hubo paros de 
labores en escuelas primarias y secundarias de Reynosa, Jaumave, Soto La Marina y San Fernando, Tamaulipas, lo 
mismo que en cuatro secundarias de Manzanillo y Tecomán, Colima. 
 
Mientras, el secretario de Educación de Coahuila, José María Fraustro, anunció que se descontará el sueldo a 72 
profesores que el miércoles participaron en protestas. De su lado, el secretario general del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación en Querétaro, Juan Emilio Hernández, se deslindó de las movilizaciones que realizaron 
profesores. 
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Incumplen entrega de becas 
Mar Horacio Ramos en Acapulco |  

 
Padres de familia abandonaron este jueves el ayuntamiento, fastidiados porque no se les entregó el dictamen que avala 
a sus hijos como beneficiarios de una beca económica, lo cual consideraron como una burla por parte de las 
autoridades locales de Acapulco. 
 
 El lunes se publicaron las listas de los 864 beneficiarios, y se dijo, que los dictámenes se entregarían de martes a 
jueves dependiendo de la letra del abecedario correspondiente a los apellidos. 
 
 Posteriormente, el regidor presidente de la Comisión de Educación de la comuna, Ernesto González Pérez, informó que 
la entrega sería ayer jueves de manera masiva lo cual no ocurrió, por el contrario, en los muros del ayuntamiento fue 
colocado un número telefónico al que las madres tenían que marcar para avisarles que la entrega del dictamen sería 
hasta el próximo miércoles. 
 
 El edil aclaró en entrevista que con esta medida se quería evitar que los padres dieran “muchas vueltas” y que la 
entrega de dictámenes y de becas se harán un mismo día. González Pérez justificó la nula entrega de los dictámenes a 
que no salió del ayuntamiento la convocatoria, sino al uso de redes sociales cuando los padres de familia cuyos hijos 
resultados beneficiados con becas son de escasos recursos y no tiene acceso a computadoras y redes sociales. 
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El Zócalo es de todos, dice Osorio Chong a la CNTE 
Lorena López y Fanny Miranda  

 
Los 800 docentes de Michoacán acordaron replegarse, aunque se desconoce si se reubicarán en otro sitio o se 
regresan a sus lugares de origen; hoy se decide si levantan el campamento. 
 
El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, pidió a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación desalojar el Zócalo de la Ciudad de México para permitir la ceremonia del Grito de Independencia del 15 de 
septiembre, porque es una verbena de todos los mexicanos. 
 
La respuesta de los profesores fue que será la asamblea nacional representativa de todas las secciones movilizadas en 
el DF la que decida si mantienen el plantón. 
 
Luego de reunirse durante una hora con Osorio Chong, los dirigentes de la CNTE informaron que no hubo avances, 
aunque no se rompió el diálogo con el gobierno federal y dejaron claro que no pretenden “sabotear” la celebración del 
15 de septiembre. 
 
El secretario general de la sección 9 del Distrito Federal, Francisco Bravo, indicó en entrevista a su salida de la reunión: 
“No nos interesa, desde luego, ni sabotear ni interferir en actos que son del pueblo, aquí hay que aclararlo, los 
gobiernos son los invitados, quien hace este tipo de actos es el pueblo, es una consideración que nosotros estamos 
teniendo muy, muy en cuenta para la decisión que vamos a tomar”, dijo. 
 
En tanto, el líder de la sección 18 de Michoacán, Juan José Ortega, adelantó que independientemente de la negociación 
de la Segob, el retiro del plantón “es una determinación de la CNTE, que no tiene nada que ver con la instalación de las 
mesas, probablemente hoy (jueves) por la noche pudiéramos darles información sobre ese tema”. 
 
Ortega dijo que el plantón “es uno de los temas que se han estado presentando en todos los medios y por todas las 
representaciones y por los diferentes órdenes de gobierno, el planteamiento nuestro es muy claro: es una determinación 
que va a tomar la coordinadora en torno a ese tema y es ¿cuándo? Hoy en la noche”. 
 
Respecto a la posibilidad de que con la entrada en vigor de las leyes secundarias de la reforma educativa, como lo 
señaló el titular de Educación, Emilio Chuayffet, sean removidos los profesores que no acuden a trabajar y que se 
mantienen en el plantón, Ortega advirtió: 
 
“Habría que despedir a medio millón de trabajadores de la educación. Creo que no va a aparecer esa posibilidad. Dentro 
de la resistencia civil y pacífica la respuesta de los contingentes de la mayoría de los estados y de las secciones nos da 
la posibilidad de que esta reforma educativa no pueda aplicarse en la vía de los hechos”, dijo. 
 
Se acordó con Osorio Chong mantener el canal abierto para un nuevo encuentro con representantes de las 20 
secciones sindicales que acudieron, luego de analizar los planteamientos de ambas partes, la negociación de la sección 
22 con el gobierno de Oaxaca y el subsecretario de Gobernación, Luis Enrique Miranda continuó. 
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A su vez, el secretario de Organización de la sección 22, Francisco Villalobos, señaló que “obviamente Gobernación 
hizo muchos planteamientos, pero nosotros no respondimos nada, porque la posición es clara: tenemos que hacer la 
valoración”, dijo a MILENIO. 
 
La CNTE desmintió que maestros abandonen el plantón en el que permanecen 14 mil 700 maestros de Oaxaca y unos 
800 de Michoacán.  
 
Explicaron que el movimiento fue un relevo de manifestantes que se realiza cada semana, ayer 15 autobuses partieron 
del plantón con destino a Oaxaca. 
 
En tanto, la sección 18 de Michoacán acordó replegarse durante los días patrios, y trasladar su contingente a otro sitio 
que no se conoce todavía.  
 

Claves 
 
 La asamblea 
 
Francisco Villalobos agregó que la coordinadora definirá mañana en su asamblea nacional prevista para las 10 de la 
mañana si se retiran del plantón antes del 15 de septiembre. 
 
Previamente, al salir de la Segob, el secretario de la sección 22 de Oaxaca, Rubén Núñez, pidió a los maestros retirar el 
cordón humano que mantenían en las inmediaciones de la dependencia y volver al plantón del Zócalo. 
 
A las 7 de la noche de ayer se instaló la asamblea plenaria de la sección 22, en la que presentaron la propuesta para 
liberar el Zócalo; sin embargo, hasta el cierre de esta edición se desconocía el resultado de la reunión. 
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El secretario apremia a profesores a abandonar el Zócalo 
 

“Ningún avance” en la reunión con Osorio Chong: CNTE 
Laura Poy, Karina Avilés y Fabiola Martínez 

  
El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, pidió a los dirigentes de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE) que “hoy mismo” muevan el plantón, y “cuando pasen las festividades (del 15 y 
16 de septiembre), si no se ha avanzado en las respuestas, pueden regresar al Zócalo”. 
 
De acuerdo con líderes magisteriales que se reunieron con el funcionario federal, éste enfatizó que es muy importante 
que se retiren porque el “Ejército necesita dos o tres días de antelación” para los preparativos de las fiestas. 
 
“Familias esperan los festejos” 
 
El político hidalguense argumentó que se trata de una gran tradición y las familias mexicanas ya esperan los festejos. 
Los maestros tomaron nota y le recordaron que la decisión no saldría de esa mesa, sino de la consulta a la base. El 
funcionario les sugirió que le propusieran opciones para salir de la Plaza de la Constitución. 
 
En el encuentro, en el que no se llegó a ningún acuerdo, Osorio Chong aseguró que no habrá marcha atrás en la 
abrogación de las reforma educativa y sus leyes secundarias, porque se trata de un planteamiento de carácter legal que 
ya fue aprobado por el Poder Legislativo. 
 
El secretario les ofreció “intervenir” para canalizar recursos a las escuelas más pobres de sus entidades, si están “tan 
interesados en la calidad de la educación”. 
 
Al término del encuentro, el secretario general de la sección 9 del Distrito Federal, Francisco Bravo, indicó que con 
relación a su planteamiento de tener un diálogo directo con Enrique Peña Nieto, el responsable de la política interna del 
país respondió que es “poco probable, porque yo soy el responsable del diálogo, coodinador del gabinete y vínculo entre 
los grupos con el Presidente”. 
 
El funcionario les aseguró que él tiene las facultades absolutas para resolver las demandas que han expuesto. 
 
Bravo manifestó que “no hubo avance en ningún sentido y, en todo caso, dejamos abierta la posibilidad para una 
segunda reunión. Quiere decir que mañana (hoy) o la próxima semana” podría darse otro encuentro. 
 
Junto con el líder de la sección 22 de Oaxaca, Rubén Núñez Ginés, insistió en que la decisión de retirar el campamento 
de la Plaza de la Constitución será tomada por las bases en una consulta que podría concluir hoy. 
 
Tras la reunión, Osorio Chong salió de inmediato de Bucareli. Los maestros lo hicieron minutos después, tranquilos, sin 
prisa. 
 
La comisión de negociación de la CNTE –integrada por Núñez Ginés, Bravo y los secretarios generales de las 
secciones de Chiapas, Adelfo Alejandro Gómez, y de Michoacán, Juan José Ortega Madrigal– salió a dar informes a las 
bases, las cuales cercaron por más de una hora la dependencia en espera de los resultados del diálogo. 
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Núñez Ginés advirtió que no se irán de la capital hasta ver abrogada la reforma educativa y sus leyes secundarias. 
 
Destacó que el sábado, durante el segundo Encuentro Nacional Magisterial, definirán la ruta del movimiento. 
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Nurit Martínez 
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Buscarán maestros disidentes restructurar al SNTE 
Laura Poy y Karina Avilés 

  
Maestros disidentes buscarán integrar una junta provisional política para restructurar al Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación, con el fin de “salvaguardar los derechos institucionales y administrativos”. Ante la 
“insurgencia” magisterial en 26 entidades, profesores de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
consideran que pueden representar los intereses legítimos de los trabajadores de la educación, pues –aseguran– la 
cúpula sindical, encabezada por Juan Díaz de la Torre, ha sido rebasada por su papel “entreguista”, sobre todo en el 
tema de la reforma educativa. Para la coordinadora, la creación de dicha junta es una de las vías para iniciar la 
verdadera democratización del gremio, pues –señalan– sólo cambiaron los nombres en la dirigencia, pero las 
estructuras “verticales y de corrupción siguen intactas”. Líderes del movimiento explicaron que esta estructura permitiría 
convocar al magisterio en “resistencia”, y dijeron que no buscan convertirse en una dirigencia paralela sino asumir, en 
los hechos, la representatividad de más de un millón de docentes. La sección 22 de Oaxaca aprobó en su pasada 
asamblea estatal impulsar el proyecto y otras, como Michoacán, lo ven con buenos ojos. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/09/13 NACIONAL 4 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/09/13 PP PP 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/09/13 NACIONAL 6 Y 7 

 

 

 
 

 

 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/09/13 NACIONAL 6 Y 7 

 
 

                                    
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/09/13 PP PP 

 
 

 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/09/13 POLÍTICA 9 

 
Docentes de Oaxaca seguirán en el DF 
 

Hacen maletas para salir del Zócalo 
Karina Avilés y Laura Poy 

  
Contingentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) apuestan por trasladar el plantón 
de la Plaza de la Constitución a calles aledañas, como Brasil y Venezuela, frente a la Secretaría de Educación Pública 
(SEP), debido a que esa opción es avalada por sectores importantes del magisterio disidente, no sólo de Oaxaca, de 
donde procede la mayoría de integrantes del movimiento. 
 
Al cierre de esta edición se observó en un recorrido por el campamento que la mayor parte de docentes ya había 
empacado sus pertenencias en bolsas, maletas y huacales. 
 
Anoche corrieron varias versiones. Tras las conversaciones de su dirigencia con el secretario de Gobernación, Miguel 
Ángel Osorio Chong, se propagó el rumor de que el funcionario dio un “ultimátum” para que levantaran el plantón. Otros 
expresaron que existe sicosis ante un posible desalojo, y señalaron que por precaución empacaron sus pertenencias. 
 
Grito en el balcón 
 
Todos coincidieron en que ya sea que se retiren por su iniciativa o los desalojen, el presidente Enrique Peña Nieto “va a 
dar el Grito en ese balcón”. En cualquier escenario, se prevé que los integrantes de la sección sindical 22 no regresarán 
a Oaxaca. 
 
Ante los riesgos de permanecer en el Zócalo en vísperas de los festejos patrios, numerosos profesores manifestaron 
que dormirían con sus cosas para “salir corriendo” frente a cualquiera de las posibilidades. Se observó que otros 
guardaban su ropa, enseres de cocina y alimentos. 
 
Para los miles de mentores que permanecen en el Zócalo fue una noche para permanecer en alerta, vestidos y 
calzados. 
 
Las recomendaciones que se hicieron entre ellos fue proteger su integridad física, dinero y teléfono celular. Las casas 
de campaña no son prioridad, ya que, dijeron, las abandonarán si es necesario. 
 
Esta madrugada se habría tomado la determinación en la asamblea estatal de la sección 22 de Oaxaca, tras concluir la 
consulta a sus bases. A las 12 horas de este viernes se convocará a la asamblea nacional representativa para avalar la 
resolución. 
 
Sin embargo, la discusión a escala delegacional en el campamento sobre el futuro de la jornada de lucha y la posibilidad 
de mover el plantón continuó hasta altas horas de la noche, pues en pequeñas asambleas se informó y debatieron los 
escenarios que enfrentan los mentores. 
 
De acuerdo con dirigentes de la agrupación disidente, las asambleas seccionales de Michoacán, Distrito Federal, 
Chiapas y Guerrero, así como contingentes de algunas regiones de Oaxaca, apoyan la postura de mover el 
campamento hacia calles aledañas. 
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Aunque la opción más fuerte era instalarse frente a la SEP, también mencionaron el Monumento a la Revolución. 
 
También hay grupos de Oaxaca que sostienen la posición de mantenerse en el lugar hasta ser replegados por las 
fuerzas de seguridad. 
 
Entrevistado antes de la movilización que realizaron educadores de las siete regiones oaxaqueñas, Rubén Núñez 
Ginés, secretario general de la sección 22, manifestó sobre un posible desalojo del campamento que “no tenemos la 
menor duda de que ellos pudieran intervenir en algún momento”. 
 
Añadió que las movilizaciones de la CNTE no están sujetas a negociación porque “se trata de acciones decididas”. 
 
Por la mañana, cerca de 5 mil mentores marcharon del Palacio de Bellas Artes a la Secretaría de Gobernación, donde 
realizaron un cerco por menos de dos horas, en espera de obtener una respuesta a su exigencia de abrogar la reforma 
educativa. 
 
Luego de recibir la información de su dirigencia sobre el nulo avance en la negociación, los contingentes retornaron a su 
campamento en el Zócalo para iniciar su consulta delegacional, previa a su asamblea estatal, la cual hasta el cierre de 
esta edición no había comenzado. 
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Senadores condenan las agresiones de activistas 
Omar Brito y Angélica Mercado  

 
México • Senadores de PRI y PAN condenaron las agresiones y marchas de la Coordinadora Nacional de Trabajadores 
de la Educación en el DF, mientras que el PRD exigió a los maestros que “ya liberen la ciudad”. 
 
Entrevistados por separado, los coordinadores parlamentarios lamentaron lo sucedido este miércoles, donde los 
integrantes de la CNTE agredieron a policías con tubos y piedras luego de marchar hacia Los Pinos. 
 
El líder de la bancada del PRD, Miguel Barbosa, rechazó las formas de expresión del magisterio disidente, por lo que 
expresó: “exigimos que ya se libere la Ciudad de México”. 
 
“Vimos imágenes en las que los manifestantes de manera violenta querían obstruir vías importantes, y desde luego la 
policía actuó de manera preventiva y lo impidió.  
 
“Nosotros no estamos a favor de esas formas violentas ni de esos actos de provocación que pueden derivar en hechos 
muy lamentables, así es que exhortamos a los maestros que se retiren de esas formas de expresión y que dejen a la 
ciudad alcanzar una convivencia como debe ser, con plenitud y respeto”, comentó. 
 
Al respecto, el coordinador priista, Emilio Gamboa, insistió que si los maestros buscan que se eche para atrás la reforma 
educativa, no lo van a lograr. 
 
“Si lo que ellos quieren escuchar es que vamos a retirar las reformas en materia educativa —al artículo tercero 
constitucional y las tres secundarias— no lo van a conseguir. 
 
“Ya se aprobó, ya es un hecho la reforma educativa y vamos a seguir trabajando con ella”, expresó. 
 
Lamentó los hechos y comentó que ya no solo es agredir las calles y la libertad de tránsito de los citadinos, “sino ya lo 
quisieron hacer con dolo; parar el Periférico a las cinco o seis de la tarde; bloquear Reforma a las cinco o seis de la 
tarde, me parece que no es el mecanismo para buscar soluciones”. 
 
A su vez, el panista Ernesto Cordero dijo que los maestros tienen derecho a manifestarse, pero no a transgredir el 
espacio de los demás, de violar la ley y de faltar al respeto por el libre tránsito de los demás. 
 
“Las escenas que vi, yo vi a un grupo de manifestantes muy violento, agrediendo a las fuerzas del orden (…) Me parece 
que a eso, sí, no tienen derecho y para eso está la autoridad y para eso hay gobierno y por eso creo que también la 
autoridad debe actuar y debe garantizar al resto de los mexicanos, que somos la mayoría, el libre tránsito en la Ciudad 
de México”. 
 
Finalmente, el panista Jorge Luis Preciado insistió en que es responsabilidad de los ejecutivos federal y local. “Pues que 
se apliquen; ésa es la responsabilidad de ellos, nosotros ya cumplimos con legislar”, refirió. 
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Analizará el Senado conflicto educativo 
Andrea Becerril y Víctor Ballinas 

  
El Senado acordó integrar una comisión plural de legisladores que analice la situación del magisterio, incluidas las 
manifestaciones públicas que llevan a cabo, a fin de encontrar soluciones de fondo. Ello, luego de una ríspida discusión 
entre legisladores de PAN y PRD, en la que éstos últimos reclamaron a los panistas que criminalizaran la lucha de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). Se desechó la propuesta de la panista Mariana 
Gómez del Campo, quien pretendía que se pidiera a la Secretaría de Gobernación investigar el financiamiento del 
plantón que la CNTE mantiene en el Zócalo capitalino desde el pasado 19 de agosto, pues sostuvo que fue a la Plaza 
de la Constitución y comprobó que los maestros duermen en casas de campaña nuevas y cuentan con equipos de 
radiocomunicación y celulares. Ello implica, insistió, que los 20 mil maestros gastan 10 milllones de pesos al día en 
comida. Los perredistas Raúl Morón y Fidel Demedicis, ambos maestros, refutaron los dichos de la panista y le 
cuestionaron que insistan en criminalizar la lucha de la CNTE y en lanzar “campañas de odio”, que buscan sólo el 
linchamiento mediático del magisterio, en lugar de resolver el problema. 
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La SSP-DF alista denuncias por lesiones 
José Antonio Belmont  

 
La Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal denunciará penalmente a los integrantes de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación por los daños provocados durante los enfrentamientos del pasado miércoles 
en las inmediaciones de la residencia oficial de Los Pinos. 
 
El titular de la dependencia capitalina, Jesús Rodríguez Almeida, aclaró que ya se encuentran elaborando un 
documento para llevarlo a la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal, derivado de las lesiones que 
presentan 17 efectivos del cuerpo de granaderos que fueron agredidos por integrantes de la disidencia magisterial. 
 
Luego de la presentación de 306 nuevos vehículos, el jefe de la policía capitalina exhortó a la Comisión de Derechos 
Humanos del DF especificar qué tipo de “herramientas” pueden utilizar los efectivos de la corporación durante 
manifestaciones violentas para “salvaguardar la ciudad”. 
 
“Estamos evaluando próximamente qué herramientas ofensivas reconoce la comisión de Derechos Humanos del Distrito 
Federal para que las podamos utilizar en manifestaciones violentas y no solo llevemos equipos defensivos, sino también 
ofensivos para defender al personal y a la ciudad. 
 
“Esperamos que la CDHDF se pronuncie, no sobre cuáles son los principios (de actuación), porque eso ya lo sabemos, 
sino que nos diga qué herramientas específicas puede usar la policía del Distrito Federal para salvaguardar la Ciudad 
de México”, enfatizó. 
 
Rodríguez Almeida puntualizó que la comunicación se buscará en un foro que el organismo defensor de derechos 
humanos realizará para intercambiar opiniones y mejorar el trabajo de sus elementos, aunque sostuvo que durante los 
enfrentamientos se cumplió el protocolo de contención de multitudes. 
 
El ex procurador capitalino aseveró que durante las diversas movilizaciones que se lleven a cabo se garantizará el 
derecho de libre expresión, pero “cuando alguien comete daños contra la autoridad o contra ciudadanos o contra la 
propia ciudad se requiere utilizar la fuerza pública y vamos a hacerlo dentro de los parámetros internacionales”. 
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SEP 

  
·       Rozones 
 
Helado se quedó AMLO con el respaldo del Gobernador de Tabasco, Arturo Núñez, a la Reforma Educativa. Resulta 
que AMLO rechazó la Reforma en el propio Tabasco. Sin embargo, el Gobernador estuvo con el Titular de la SEP, y le 
dijo que su estado es solidario con la Reforma aprobada por el Congreso de la Unión. Y dijo más, dijo que la apoyará… 
hasta sus últimas consecuencias. (La Razón, p. 2) 

  
·       Tópicos Tabasqueños 
 
Pues las autoridades educativas no sólo hacen Leyes para mejorar la educación del pueblo de este maravilloso país 
llamado México, sino también están construyendo la infraestructura necesaria para dotar de mejores carreras a los 
jóvenes ya que muchas de las existentes están rebasadas, por ello en Tabasco, el Rector José Manuel Piña, ayer 
entregó importante obra de la UJAT, evento al que asistió el Secretario de Educación, Emilio Chuayffet, quien reiteró lo 
que siempre ha dicho: “no hay ideología política en la Reforma Educativa” Esto ha quedado más que demostrado y 
todos, menos los maestros, lo entienden, porque ellos quieren seguir cobrando aun así falten todo el año a dar clases y 
eso se acabó afortunadamente, ahora falta que les apliquen verdaderamente el reglamento. (UnomásUno, p. 10) 

  
·       Antonio Caraveo Maldonado, De Alto Nivel 
 
Frente al Titular de Educación, Emilio Chuayffet, el Gobernador de Tabasco, Arturo Núñez Jiménez se pronunció a favor 
de la Reforma Educativa, a su Secretario de Educación, Rodolfo Lara se le transformó la cara y le regateó el aplauso a 
su jefe. El Titular de Educación estuvo en Tabasco y expuso que el 90% de los docentes apoya la Reforma Educativa. 
Puso en marcha edificios de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco. (El Día, p. 2) 

  
  

·       La Gran Carpa, Lanzador de cuchillos 
 
El Coordinador de la fracción del PAN en la Cámara de Diputados, Luis Alberto Villarreal García, pidió al Titular de la 
SEP, cesar a los profesores disidentes que mantienen paros en algunos estados y un plantón en la capital del país, en 
caso de que no regresen a dar clases. Dijo que si los maestros no cumplen, se les debe aplicar la Ley y contratar a 
nuevos docentes, pues de lo contrario sólo se estaría beneficiando a pequeños grupos en contra de la inmensa mayoría 
de los ciudadanos. (El Economista, p. 54-El Foro) 
  
·       Alberto Aguirre, Signos vitales, El amigo de El Canelo   
 
“El Canelo” acudió a una audiencia privada a Los Pinos. Allí estaban el Titular de la SEP, el Presidente de la CONADE, 
Jesús Mena, y Sandoval Castañeda, quien acumulaba otro día de ausencia en el estado que gobierna. Arriba del 
cuadrilátero, el récord de Álvarez es perfecto. (El Economista, p. 39) 
  
·       Julián Andrade, Marcaje Personal, El Grito, los gritos 
 
En las circunstancias más difíciles, México siempre ha celebrado el Grito de Dolores. El Presidente Benito Juárez lo hizo 
en su peregrinar contra los invasores y el propio Maximiliano de Habsburgo tenía una idea muy clara sobre la necesidad 
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de darle realce al país. Fernando Serrano Migallón escribió: “El Grito de Independencia nos unifica y nos identifica: en él 
se suman nuestras cien vocaciones y nuestras aspiraciones. En el Grito se conjugan todos los símbolos nacionales: el 
himno, la bandera, los héroes; el amor a la libertad, a la independencia, la vocación de justicia, la apetencia de gloria, la 
patria entera para decirlo de una vez, en una palabra, está el Grito” Serrano Migallón, en su libro “El Grito de 
Independencia” lo describe puntalmente, pero hace algo más: revela el sentido profundo de nuestra fiesta nacional. (La 
Jornada, p. 10) 
  
·       Juan José Huerta, La Independencia nacional y otros principios  
 
No es conveniente a nuestra democracia federalista la embestida centralista que se está pretendiendo en varios frentes: 
la nueva centralización en la Secretaría de Educación Pública del pago en los estados de la nómina de los maestros 
“federalizados”. Bonita cuestión esta última; hay un problema serio de corrupción sindical, centralista también, y lo que 
se ocurre no es resolverlo sino volver a esquemas que en un país de la complejidad del nuestro ya son inaplicables por 
ineficaces. En todas estas medidas se parte de la falsa premisa de que los controles democráticos a la corrupción, la 
eficaz administración pública, sin burocratismo y presiones, son patrimonio exclusivo del Gobierno federal, 
supuestamente por encima de las corruptelas y fallas que se dan en estados y municipios, lo que obliga a manejar y 
controlar los recursos desde el centro. El federalismo democrático fortalecerá al máximo el control presupuestal, la 
transparencia y la rendición de cuentas en estados y municipios y que sean estos controles los que pongan orden en 
sus respectivas jurisdicciones. (La Crónica, p. 10) 

 
 

SNTE/CNTE 
 
·       Frentes Políticos 
 
¿Se van o no se van? Se aproximan las fiestas patrias y el Zócalo de la Ciudad de México debe estar listo para la 
celebración, tanto del Grito de Independencia como del Desfile, el 15 y el 16 de septiembre. Sin embargo, hasta anoche, 
los maestros de la CNTE permanecían apostados en el corazón del DF. Una hora y media de negociaciones y no hubo 
acuerdos entre Miguel Ángel Osorio Chong, Titular de la Secretaría de Gobernación, y la CNTE. Francisco Bravo, 
dirigente de la sección 9 del DF, aseguró que no les interesa sabotear las celebraciones. Porque son del pueblo. Qué 
considerado. ¿Y si mejor regresan a las aulas? (Excélsior p. 13) 
  
·       Templo Mayor 
 
Contrario a la superstición popular, el viernes 13 podría convertirse hoy en el día de la buena suerte para Miguel Osorio 
Chong. Hasta anoche todo indicaba que las gestiones del Secretario de Gobernación -en su papel del Santo Niño de 
Bucareli- habrían obrado el milagro: que la CNTE aceptara retirarse del Zócalo. De acuerdo con quienes pudieron 
asomarse a la mesa de negociaciones entre Osorio Chong y los maestros, aquello no fue ninguna perita en dulce. De 
hecho, el traslado del plantón magisterial al Monumento a la Revolución se encontraba atorado por la postura -y las 
exigencias- de una de las facciones más radicales de la CNTE. Cuentan que una de sus demandas era que se liberara 
a los maestros presos en Oaxaca... ¡acusados de secuestro!, un caso que a decir de muchos tiene como trasfondo la 
conexión con grupos guerrilleros. Al final algo les habrá dicho el Titular de Gobernación que los hizo recapacitar, al 
menos a la mayoría de los representantes de la CNTE, los cuales aceptaron liberar el Zócalo para El Grito y el Desfile 
de Independencia. 
Hoy se sabrá si la minoría más acelerada de los maestros terminó aceptando la propuesta... o si pondrán al Gobierno en 
un grito. (Reforma, p. 10) 
  
·       Clase Política 
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Sin acuerdos terminó la reunión de dirigentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
con el Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, pero de cualquier forma parece que los maestros 
levantarán, al menos por unos días, su plantón en el Zócalo capitalino. Las demandas del magisterio disidente incluyen 
puntos inaceptables para los Gobiernos federal y estatales. Por ejemplo, pide libertad de “presos políticos”, pero se trata 
de personas acusadas de secuestro, y no cancelar la licencia a ninguno de los “comisionados”, cuyo número se estima 
en cinco mil. También exige asegurar empleo a todos los egresados de normales, que la evaluación se realice en sus 
propias escuelas y que no se descuenten de sus salarios los días en que estuvieron en paro. (La Jornada, p. 4) 
  
·       Trascendió 
 
Que en el diálogo con la CNTE, Miguel Ángel Osorio Chong desechó, de entrada, dos de sus peticiones: abrogar la 
Reforma Educativa y reunirse con el Presidente Enrique Peña Nieto. El Secretario de Gobernación dijo a sus líderes que 
se analizará el resto de sus peticiones y se centró en plantear la desocupación del Zócalo y trazar un plan para permitir 
la conmemoración del Grito de Independencia y el desfile militar el 15 y 16 de septiembre. Que, bien a bien, las 
negociaciones del Gobierno con la CNTE son únicamente con la sección 22 de Oaxaca. La 18 de Michoacán solo 
mantenía unos 200 profes en el plantón y la 9 del DF únicamente participa en las marchas, por lo que la decisión de 
retirarse del Zócalo quedará en manos de Rubén Núñez, dirigente de los oaxaqueños. (Milenio, p. 2) 
  
·       La Divisa del Poder 
 
La CNTE decidió estirar la liga hasta el punto de ruptura, solo con la intención de obtener más privilegios políticos y 
económicos en la negociación con la Secretaría de Gobernación. No está ya en la mesa de negociaciones la abrogación 
de la Reforma Educativa; si la mencionan es un recurso meramente retórico y para controlar a "sus bases''. Lo que 
están negociando con el Secretario Miguel Osorio Chong es que el gobierno de Oaxaca les pague los salarios que no 
han devengado por estar en el plantón, que les paguen "su bono'' de inicio de clases, que no haya actas administrativas 
en contra de ninguno de ellos y mucho menos denuncias penales. Que se establezca una "comisión de la verdad'' para 
esclarecer el desalojo de la APPO en Oaxaca, ocurrida hace unos años y, sobre todo, que desaparezcan la sección 59 
del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, creada precisamente en el conflicto magisterial donde apareció 
la APPO, por Elba Esther Gordillo Morales. (El Financiero, p. 32) 
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Rozones. 

 
Renato Sales captura a los del Heaven 
 
- Quien se anotó oooootro punto fue el subprocurador de PGR, Renato Sales, al dirigir personalmente la captura de tres 
de los secuestradores y asesinos de 12 jóvenes del bar Heaven, los cuales seguían vendiendo drogas a un par de 
cuadras del bar donde levantaron a los jóvenes de Tepito y se los entregó a la PGJDF. ¿Cómo se pudo apuntar Renato 
ese ooootro punto? Ah, porque es un investigador convencido de que los criminales siempre regresan a la escena del 
crimen. Pues, parabienes, hombre… parabienes. 
 
Balde de agua fría para AMLO 
 
Helado se quedó AMLO con el respaldo del gobernador de Tabasco, Arturo Núñez, a la reforma educativa. Resulta que 
AMLO rechazó la reforma en el propio Tabasco. Sin embargo, el gobernador estuvo con el titular de la SEP, Emilio 
Chuayffet y le dijo que su estado es solidario con la reforma aprobada por el Congreso de la Unión. Y dijo más, dijo que 
la apoyará… hasta sus últimas consecuencias. 
 
Mancera invita al Presidente 
 
- Donde reservaron un lugar para el Presidente Enrique Peña es en la Asamblea Legislativa del DF, pues el jefe de 
Gobierno, Miguel Mancera, lo invitó a su primer Informe de Gobierno. “Hay una invitación, por supuesto al Presidente de 
la República, sabemos que siempre la agenda genera que pueda haber representaciones, pero por supuesto que vamos 
a estar pendientes de todo el protocolo”, dijo Mancera. 
 
Las cuentas de Villarreal 
 
- El desliz fue del líder de la bancada del PAN en la Cámara de Diputados, Luis Alberto Villarreal, al querer recordarle a 
a la SEP que con la entrada en vigor de la Ley del Servicio Docente puede despedir a los maestros de la CNTE que 
falten tres veces a clases en un mes. Villarreal exigió aplicar la medida desde hoy, suponiendo que ya corrieron tres 
días desde la entrada en vigor de la Ley, cuando se cumplen el lunes. Mmmm, le salió mal la cuenta. 
 
Y le hicieron coro 
 
- Pero si Villarreal tuvo ese desliz, los que hicieron el oso en la Cámara de Diputados fueron la panista Leonor Romero y 
el ecologista Enrique Aubry. Se lanzaron manotazos, se empujaron y poco faltó para que se liaran a golpes entre las 
curules ante la sorpresa de sus compañeros legisladores. Y todo porque le dijeron a los panistas que no saben 
gobernar. 
 
Consulta a medias 
 
- Al final la consulta sobre la reforma energética que mandó hacer el PRD se quedó a medias. Estimaban que 
participaría al menos un millón y medio de personas, pero sólo fueron 724 mil 426 ciudadanos. Alianza Cívica, la 
encargada de aplicar la consulta, se lavó las manos y alegó que el tiempo para prepararla fue muy escaso y los 10 
millones de pesos que les dio el partido resultaron insuficientes. ¡Y querían que fuera vinculatoria! 

http://www.razon.com.mx/
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Marcaje Personal 
El Grito, los gritos 

Julián Andrade 
 

 
En las circunstancias más difíciles, México siempre ha celebrado el Grito de Dolores. El presidente Benito Juárez lo hizo 
en su peregrinar contra los invasores y el propio Maximiliano de Habsburgo tenía una idea muy clara sobre la necesidad 
de darle realce al país. 
 
Fernando Serrano Migallón escribió: “El Grito de Independencia nos unifica y nos identifica: en él se suman nuestras 
cien vocaciones y nuestras aspiraciones. En el Grito se conjugan todos los símbolos nacionales: el himno, la bandera, 
los héroes; el amor a la libertad, a la independencia, la vocación de justicia, la apetencia de gloria, la patria entera para 
decirlo de una vez, en una palabra, está el Grito.” 
 
En septiembre de 1910 la fiesta fue imponente. A cien años del levantamiento armado de Miguel Hidalgo, el presidente 
Porfirio Díaz gritaba: “¡Mexicanos!/ ¡Viva la República! / ¡Viva la libertad! / ¡Viva la Independencia! / ¡Vivan los héroes de 
la patria! / ¡Viva el pueblo de México! 
 
Vendrían tiempos difíciles y el propio Díaz partiría al exilio. La celebración de los 100 años estaría amarrada, de modo 
irremediable, al inicio de otro proceso, el revolucionario. 
 
Un par de años después, el presidente Francisco I. Madero haría sonar la campana de Dolores y vitoreaba a Hidalgo y a 
la Independencia. 
 
Cada mandatario imprimió algún tipo de matiz. Serrano Migallón, en su libro El Grito de Independencia lo describe 
puntalmente, pero hace algo más: revela el sentido profundo de nuestra fiesta nacional. 
 
Por ejemplo, en 1936 Lázaro Cárdenas gritó: “¡Mexicanos!/ ¡Viva la Independencia Nacional!/ ¡Viva la Revolución Social 
de México!/ ¡Viva México! Y en 1938, el año de la expropiación petrolera y clave en su mandato. El presidente 
Cárdenas, desde el balcón de Palacio soltó: “¡Mexicanos!/ ¡Vivan los héroes de la Independencia Nacional!/ ¡Vivan los 
héroes de la Revolución Mexicana!/ ¡Cooperemos unidos por la Paz y el Trabajo, para hacer un México mejor! 
 
Fue el presidente José López Portillo el primero en incluir una mujer: Josefa Ortiz de Domínguez, la Corregidora, en 
1980. 
 
En 1982 y luego de la nacionalización de la banca, López Portillo añadió al grito vivas: a la autodeterminación y a la 
soberanía. 
 
En 1994 el presidente Carlos Salinas a los héroes de la independencia le añadió a Benito Juárez y a Emiliano Zapata. El 
1 de enero de ese año una insurrección inició en Chiapas, la del EZLN. 
 
Vicente Fox incluyó aquello de “mexicanas y mexicanos”, ampliándolo a la democracia y la pluralidad. 
 
 

http://www.razon.com.mx/
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En 2012 el presidente Felipe Calderón arengaría: Mexicanos. ¡Vivan los héroes que nos dieron patria!/ ¡Viva Hidalgo!/ 
¡Viva Morelos!/ ¡Viva Josefa Ortiz de Domínguez!/ ¡Viva Allende!/ ¡Vivan Galeana y los Bravo!/ ¡Vivan Aldama y 
Matamoros!/ ¡Viva la Independencia Nacional!/ ¡Viva México!/ ¡Viva México! 
 
En fin, cada quien su grito, pero dentro de un amplio acuerdo que, a pesar de diferencias, nos une. No es poco y hay 
que valorarlos. 
 
La enseñanza es que a pesar del contexto hay que festejar la Independencia. 
 
julian.andrade@razon.com.mx 
 Twitter: @jandradej 
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La Independencia nacional y otros principios  
Juan José Huerta  
 
El domingo 15 y el lunes 16 de septiembre festejaremos jubilosamente los 203 años del inicio de la Independencia 
nacional, la lucha de Hidalgo y los otros próceres independentistas por hacer esta nación libre del yugo extranjero, que 
de allí en adelante ejerciera su autodeterminación y soberanía al fijar su propio destino. Celebramos también este mes 
los 200 años de los Sentimientos de la Nación, de José María Morelos y Pavón, que desde entonces fijaron también, 
además de la libertad y la independencia, los otros relevantes principios de nuestro régimen de gobierno: la república y 
la división de poderes con base en la soberanía popular, la justicia y los derechos del ciudadano, la igualdad y la 
solidaridad, el federalismo, el laicismo. Con tales fundamentos, en esta historia de 200 años nuestra nación no ha 
cesado de construirse, con grandes acontecimientos como la Reforma y la Revolución, y también con retrocesos 
temporales, pero siempre orientándonos para hacer de México un gran país con un futuro excepcional, como ya muchos 
signos actuales nos lo hacen evidente. 
 
 Esto parecería contradictorio con la lacerante realidad de muchos millones de mexicanos que sufren la pobreza 
extrema, la falta de trabajo digno, la carencia de oportunidades de educación y salud, los atrasos en que viven grupos 
sociales y regiones. Pero tenemos que ser capaces de demostrarnos también que tenemos la fortaleza y los recursos 
para en un corto tiempo aliviar esas miserias y materializar plenamente una nueva y perdurable Grandeza Mexicana. 
Apegándonos, claro, a aquellos principios fundacionales de nuestra nación, no para vivir en permanente estado de 
cambios constitucionales y reformas legislativas por parte del “Constituyente Permanente” (¡qué contradicción!), sino 
para hacernos trabajar a todos ardua y cotidianamente a fin de lograr que esos ideales se cumplan positivamente. 
 
 En primer lugar con lo que vamos a festejar esta semana: la Independencia Nacional, por supuesto Independencia no 
xenofóbica sino humanista, bien enmarcada en la globalización. ¿Por qué hemos de tener desconfianza de nosotros 
mismos, de nuestras fortalezas y de nuestras capacidades? No se justifica para nada, y menos desde las altas esferas 
de gobierno. El impulso decisivo para el progreso de este país tiene que provenir de nosotros mismos, y no esperar a 
que los recursos, las inversiones, el intelecto, las tecnologías provenientes de otros países nos vengan a resolver los 
problemas. Así, la mejor explotación y el óptimo aprovechamiento de nuestra riqueza petrolera, energética y minera en 
general deben de ser llevados a cabo pronta, eficiente y básicamente con nuestros propios recursos y, por supuesto, sin 
necesidad de reformas constitucionales orientadas a permitir que esas riquezas pasen fácilmente al control del exterior. 
La Independencia nacional así lo exige. 
 
 Por otra parte, existe un déficit de soberanía popular y de gobierno representativo que sería necesario subsanar pues 
se refleja en importantes fallas en la gobernanza. Son muchos 500 diputados y 128 senadores federales (sin hablar de 
las legislaturas locales), cuando vemos que sus propuestas e iniciativas no están respondiendo principalmente a la 
resolución de los grandes problemas nacionales sino a las luchas partidarias y a los cotos de poder, cuando no a ideas 
extravagantes que se sacan del magín para dar la impresión que trabajan. 
 
 El gobierno federal lanza una propuesta de reforma hacendaria bien orientada en términos generales como inicio de un 
esfuerzo de varios años para aumentar la recaudación impositiva que es sumamente baja en relación al financiamiento 
de las tareas de una buena administración pública y de un gobierno orientado a corregir la desigualdad económica y 
social. Pero se presentan al mismo tiempo fallas en la aplicación del principio de solidaridad social (aparte la resistencia 
generalizada a pagar impuestos, para lo cual argüimos las más variadas razones, injustificables en la mayoría de 
casos). Primero, un cierto populismo para endulzar la reforma hacendaria, pues se propone una pensión universal  
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mensual para la vejez y un seguro de desempleo de seis meses a los trabajadores del sector formal que pierdan su 
empleo, elementos ambos que sería recomendable aplicar generalizadamente cuando México tenga una economía más 
madura, pero no en este momento de emergencia económica, cuando se requiere dinamizar el crecimiento económico y 
dar la primera prioridad a millones de jóvenes para educarlos, capacitarlos e incorporarlos urgentemente al trabajo 
productivo y terminar con la informalidad o la ilegalidad de los empleos a los que una gran proporción de ellos se ven 
obligados a tomar. El gasto asistencialista, la necesaria atención a los grupos vulnerables de personas de edad 
avanzada, inclusive con otorgamiento de una pensión mensual, puede mantenerse en esta coyuntura como una función 
aplicada selectivamente por la Secretaría de Desarrollo Social. 
 
 La reforma hacendaria busca también fortalecer la gestión del presupuesto público (y disminuir en cierta medida la 
sangría de recursos financieros que el gobierno aplica a Pemex). Pero aquí también se levanta el clamor de la 
ciudadanía por el respeto al principio de una más precisa rendición de cuentas del ejercicio del gasto gubernamental, la 
exigencia de no más desperdicios y proyectos faraónicos o absurdos, de poner un alto a irrazonables privilegios de altos 
funcionarios, a la desaforada propaganda gubernamental, federal, estatal, municipal, de las legislaturas de los poderes 
judiciales, por donde se filtran decenas de miles de millones de pesos. Por supuesto, que se establezcan los 
mecanismos y los candados para evitar la corrupción y para castigar severamente los casos que a pesar de ello se 
produzcan, y que esta lucha no se limite a la creación de una bonita y aparatosa Comisión Nacional Anti-Corrupción 
cuyos resultados sean parecidos a la vistosa pero ineficaz, en términos generales ante el tamaño de los retos que se le 
presentan, Secretaría de la Función Pública. 
 
 No es conveniente a nuestra democracia federalista la embestida centralista que se está pretendiendo en varios 
frentes: a) la creación de un Instituto Nacional de Elecciones que sustituya funciones de los institutos electorales en las 
entidades federativas; b) aunque el gobierno federal centraliza mayormente la recaudación de impuestos, parte de los 
cuales luego distribuye a los estados, ahora se busca que la Secretaría de Salud federal asuma facultades de 
coordinación, vigilancia y supervisión del trabajo y uso en los estados de los recursos económicos del Sistema de 
Protección Social en Salud, ¡incluso con compras consolidadas de medicamentos para su distribución a los estados!; c) 
la nueva centralización en la Secretaría de Educación Pública del pago en los estados de la nómina de los maestros 
“federalizados”. Bonita cuestión esta última; hay un problema serio de corrupción sindical, centralista también, y lo que 
se ocurre no es resolverlo sino volver a esquemas que en un país de la complejidad del nuestro ya son inaplicables por 
ineficaces. En todas estas medidas se parte de la falsa premisa de que los controles democráticos a la corrupción, la 
eficaz administración pública, sin burocratismo y presiones, son patrimonio exclusivo del gobierno federal, 
supuestamente por encima de las corruptelas y fallas que se dan en estados y municipios, lo que obliga a manejar y 
controlar los recursos desde el centro. El federalismo democrático buscaría fortalecerá al máximo el control 
presupuestal, la transparencia  y la rendición de cuentas en estados y municipios y que sean estos controles los que 
pongan orden en sus respectivas jurisdicciones. 
 
 Vale la pena que aprovechemos los mexicanos las celebraciones de este mes de septiembre para tener siempre 
presentes y respetar y hacer respetar los principios fundacionales de nuestra nación. 
 
huertajj02@hotmail.com 
 
 pliegodejjhuerta@blogspot.com 
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Frentes Políticos 
 

I. Adiós a lo obsoleto. Unas por otras. No a todos los sectores complace la reforma hacendaria propuesta al Congreso 

por el presidente Enrique Peña Nieto. Establecer nuevos impuestos y quitar privilegios fiscales, dice, nunca ha sido 

popular. Pero su gobierno asume los costos de la decisión, pues cumple con dos condiciones: el sistema tributario debe 

ser justo y generar mayores beneficios para quienes menos tienen. Y esto significa romper antiguos moldes y prácticas, 

formas que hoy ya no sirven y son obsoletas, que son freno de mano al desarrollo que México debe tener. Transformar 

es cambiar a fondo. A muchos no les gusta. 

II. El defensor. A Jesús Zambrano, líder nacional del PRD, le cayó bien la reforma hacendaria de Peña Nieto, aunque, 

dijo, aún se tienen que hacer varias correcciones en materia educativa, de vivienda y respecto a la homologación del 

Impuesto al Valor Agregado en la frontera. Obvio, siempre hay algún pero. Sugirió ser sensibles en el tema educativo. 

Aumentar 16% el IVA no es conveniente, expresó Zambrano. E insistió en que los impuestos de golpe afectarían, sobre 

todo, a la clase media. Aunque  hace unos días volanteó promoviendo una cadena humana en contra de lo que llaman 

privatización del petróleo. Quiere quedar bien con Dios y con el diablo. 

III. ¿Se van o no se van? Se aproximan las fiestas patrias y el Zócalo de la Ciudad de México debe estar listo para la 

celebración, tanto del Grito de Independencia como del Desfile, el 15 y el 16 de septiembre. Sin embargo, hasta anoche, 

los maestros de la CNTE permanecían apostados en el corazón del DF. Una hora y media de negociaciones y no hubo 

acuerdos entre Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación, y la CNTE. Francisco Bravo, 

dirigente de la Sección 9 del DF, aseguró que no les interesa sabotear las celebraciones. Porque son del pueblo. Qué 

considerado. ¿Y si mejor regresan a las aulas? 

IV. Oportuna cautela. Miguel Ángel Mancera Espinosa, jefe de Gobierno del Distrito Federal, señaló que se actuará 

con toda responsabilidad para mantener la paz pública en la capital del país, por lo que la policía tiene las instrucciones 

correspondientes. O sea, no intervenir. Esta postura no es sino elemental prudencia. El problema vino de los estados y 

no es recomendable que se paguen aquí sus consecuencias. Reiteró que actuará con toda responsabilidad para 

mantener la paz pública. No comparte los fondos y las formas de los maestros disidentes, pero el camino elegido es el 

mejor. Los de la CNTE están por irse del DF. 

V. Transparencia. Con el propósito de establecer las bases y mecanismos para coordinar la ejecución de diversas 

estrategias en materia de acceso a la información y protección de datos personales, el IMSS, que encabeza José 

Antonio González Anaya, y el IFAI, a cargo de Gerardo Laveaga Rendón, establecieron un acuerdo de colaboración. 

Basta decir que el Seguro Social diariamente tiene contacto hasta con dos millones de personas a quienes les otorga 

servicios médicos, prestaciones sociales y económicas. En su administración, destacó González Anaya se realizan 

esfuerzos para modernizar sus trámites de incorporación y recaudación al reducirlos de 54 a 25. Además, en el Sistema  



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/09/13 OPINIÓN 13 

 

de Pago Referenciado, se han incorporado de junio a la fecha 250 mil empresas que cumplen con sus cuotas vía 

internet. 

VI. Los buenos oficios diplomáticos. José Antonio Meade, secretario de Relaciones Exteriores, afirmó que llegó a La 

Habana en un ambiente de renovado entendimiento y fraternidad para entregar un mensaje de amistad y cercanía al 

pueblo y gobierno de Cuba. En un mensaje publicado en la edición digital del diario Juventud Rebelde indicó que el 

programa de reformas del gobierno del presidente cubano Raúl Castro constituye una fuente de oportunidad para la 

cooperación técnica, las inversiones y el comercio bilaterales. Esto, junto con la noticia de que Joe Biden, 

vicepresidente de EU, viajará a México la próxima semana para reunirse con el presidente Peña Nieto. En política 

exterior, las cosas ruedan. 
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Clase Política 
Demandas inaceptables 

Miguel Ángel Rivera 
 
Sin acuerdos terminó la reunión de dirigentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, pero de cualquier forma parece que los maestros 
levantarán, al menos por unos días, su plantón en el Zócalo capitalino. 
 
Las demandas del magisterio disidente incluyen puntos inaceptables para los gobiernos federal y estatales. Por ejemplo, 
pide libertad de “presos políticos”, pero se trata de personas acusadas de secuestro, y no cancelar la licencia a ninguno 
de los “comisionados”, cuyo número se estima en cinco mil. También exige asegurar empleo a todos los egresados de 
normales, que la evaluación se realice en sus propias escuelas y que no se descuenten de sus salarios los días en que 
estuvieron en paro. 
 
En medios oficiales se estima que aceptar esas exigencias equivale a nulificar la recién aprobada reforma educativa. 
También es de tomarse en cuenta la posición del mayoritario Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE), de respaldo a dicha reforma, pero al mismo tiempo pide que se respeten los derechos de los maestros y que la 
evaluación sirva para la superación y no para la descalificación. 
 
La cosecha 
 
México debe crear un modelo de desarrollo sin “utopías” para que una vez que el país tenga el clima sociopolítico y 
económico adecuado, pueda salir del rezago en el que se encuentra, aseguró el presidente de Grupo Carso, Carlos 
Slim Helú… 
En tanto, los recién designados comisionados del Instituto Federal de Telecomunicaciones ya tienen en espera un 
conflicto de alto grado: la empresa Dish, asociada con Telmex de Slim, con base en la reforma en la materia, empezó a 
transmitir la señal de los canales abiertos de Televisa y Televisión Azteca (2, 4, 5, 7, 9 y 13). Esto, por supuesto, indignó 
a la competencia, por considerar que viola una medida cautelar dictada por el Tribunal Superior de Justicia del Distrito 
Federal, que ordena a Dish abstenerse de utilizar esas señales sin la autorización correspondiente… 
 
La Fundación para la Libertad de Expresión (Fundalex) dio su respaldo al maestro en derecho procesal constitucional 
Enrique Carpizo para encabezar la comisión ejecutiva del Sistema Nacional de Atención a Víctimas, por considerar que 
es un candidato con sólida formación académica y probada trayectoria en defensa de los derechos humanos. Con 
anterioridad, universidades públicas como la UNAM y las de Campeche, Yucatán, San Luis Potosí, Guadalajara, 
Sinaloa, Nuevo León y DF hicieron suya la candidatura del académico del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la 
UNAM… 
 
El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, y el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, 
presentaron una serie de medidas para impulsar la actividad económica de la capital, entre las que destaca la 
ampliación de un periodo de gracia de 180 días para los negocios que quieran regularizarse. 
 
riverapaz@prodigy.net.mx 
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Trascendió 

:Que en el diálogo con la CNTE, Miguel Ángel Osorio Chong desechó, de entrada, dos de sus peticiones: abrogar la 
reforma educativa y reunirse con el presidente Enrique Peña Nieto. 

El secretario de Gobernación dijo a sus líderes que se analizará el resto de sus peticiones y se centró en plantear la 
desocupación del Zócalo y trazar un plan para permitir la conmemoración del Grito de Independencia y el desfile militar 
el 15 y 16 de septiembre. 

:Que, bien a bien, las negociaciones del gobierno con la CNTE son únicamente con la sección 22 de Oaxaca. 

La 18 de Michoacán solo mantenía unos 200 profes en el plantón y la 9 del DF únicamente participa en las marchas, por 
lo que la decisión de retirarse del Zócalo quedará en manos de Rubén Núñez, dirigente de los oaxaqueños. 

:Que la fracción del PRI de la Cámara de Diputados, que lidera Manlio Fabio Beltrones, le anda picando la cresta a los 
panistas de Luis Alberto Villarreal. 

A las pancartas, gritos y reclamos que la fracción del PAN ha exhibido en el pleno desde la comparecencia del 
secretario de Hacienda, Luis Videgaray, les han respondido en franco pitorreo con un “no cabe duda que los ricos 
también lloran”.  

¡Ouch! 

:Que el paquete legislativo de apoyo a creadores e industrias culturales está atorado. 

La razón es el desorden que encontró el equipo de Videgaray en las finanzas del sector que encabeza el Consejo 
Nacional para la Cultura y las Artes.  

:Que la procuradora federal de Defensa del Contribuyente, Diana Bernal, está encantada con la iniciativa de reforma 
hacendaria. 

No imaginó, dice, que fuera un gobierno del PRI el que atendiera sus propuestas para darle sentido real a esa 
procuraduría, al asignarle nuevas tareas como formar parte de los convenios de autocorrección fiscal. 

:Que el priista Raúl Cervantes en la presidencia de la Mesa directiva del Senado no termina de convencer a la fracción 
panista. 

Con Ernesto Cordero, afirman en la bancada, “nunca hubo errores en los documentos o medios oficiales”, pero ayer 
desapareció de la Gaceta Parlamentaria la solicitud de permiso de Peña Nieto para ausentarse del 1 al 9 de octubre 
para viajar a Singapur y Malasia al Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico.  

Ayer, la comunicación estaba en la página web de la gaceta por la mañana, pero en la tarde simplemente se esfumó. 
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La Divisa del poder 
Espanta más la inseguridad que los impuestos 

Adrián Trejo García 
 
A pesar de que el sector empresarial ha levantado la voz en contra de algunas medidas planteadas en la llamada 
reforma hacendaria, el tema que más les preocupa sigue siendo en de los altos niveles de inseguridad en buena parte 
del territorio nacional.  
 
Hace unos días, el pleno del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), que encabeza Gerardo Gutiérrez Candiani, se 
reunió con los secretarios de Marina Vidal Francisco Soberón Sanz y de la Defensa Nacional Salvador Cienfuegos 
Zepeda para exponerles el acoso del que son víctimas los empresarios por parte del crimen organizado.  
 
Ayer le correspondió el turno a la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), que encabeza Juan 
Pablo Castañón Castañón, reunirse con el procurador general de la República, Jesús Murillo Karam.  
 
El hidalguense escuchó por lo menos una docena de historias de acoso, secuestros y chantaje, de los representantes 
empresariales de Tamaulipas, San Luis Potosí, Nuevo León, Veracruz, entre otros.  
 
Los empresarios expusieron ante Murillo que muchas veces, cuando acuden a presentar la denuncia respectiva, el 
acoso se vuelve mayor lo que supone una conexión entre la delincuencia y quienes deberían velar por los intereses de 
la sociedad.  
 
La tesis de los empresarios es simple y llana: no se puede invertir en esas condiciones de inseguridad; y por lo tanto, no 
se pueden crear los empleos al ritmo que requiere el país. 
  
Murillo se comprometió a seguir trabajando en el tema y en la depuración de la PGR y ofreció al sector empresarial 
“línea directa’’ para atender sus demandas. 
 
En el fondo, sin que el asunto de una mayor carga impositiva deje de tener importancia, el tema para los empresarios 
sigue siendo la inseguridad. 
 
**** 
 
  
La CNTE decidió estirar la liga hasta el punto de ruptura, solo con la intención de obtener más privilegios políticos y 
económicos en la negociación con la Secretaría de Gobernación. 
 
No está ya en la mesa de negociaciones la abrogación de la reforma educativa; si la mencionan es un recurso 
meramente retórico y para controlar a “sus bases’’. 
 
Lo que están negociando con el secretario Miguel Osorio Chong es que el gobierno de Oaxaca les pague los salarios 
que NO han devengado por estar en el plantón, que les paguen “su bono’’ de inicio de clases, que no haya actas 
administrativas en contra de ninguno de ellos y mucho menos denuncias penales. 
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Que se establezca una “comisión de la verdad’’ para esclarecer el desalojo de la APPO en Oaxaca, ocurrida hace unos 
años y, sobre todo, que desaparezcan la sección 59 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, creada 
precisamente en el conflicto magisterial donde apareció la APPO, por Elba Esther Gordillo Morales.  
 
Pretenden además que se les sigan entregando las cuotas sindicales y que ellos puedan seguir lucrando, perdón, 
luchando por las vacantes. 
 
La mayoría de estos temas corresponden al ámbito local pero los líderes de la CNTE saben que lo que ocurre en el DF 
es como una ola expansiva que tiene mayor repercusión.  
 
Ya les concedieron algunas peticiones, pero los líderes, que enfrentan una incipiente rebelión interna, quieren hacerles 
creer a sus representados que todavía pueden exprimir más al gobierno.  
 
Por lo pronto, dejarán el Zócalo pero se instalarán, en menor cantidad, en el Monumento a la Revolución para que haya 
Grito y desfile. 
 
**** 
 
El oportunista ex líder del SME –sólo en México ocurre que haya un sindicato reconocido, con personalidad jurídica, 
pero sin materia de trabajo, sin empresa-, Martín Esparza, halló el modo de volver a los periódicos como rémora de la 
disidencia magisterial. 
 
En el Senado lo oyeron, pero lo batearon.  
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En Privado 
Cómo y cuándo las reformas 

Joaquín López-Dóriga 
 
Tienen una ignorancia muy documentada. 
Florestán 
 
El pasado día 2, en su mensaje con motivo de la entrega del primer Informe de gobierno, el presidente Peña Nieto dijo: 
Tenemos 120 días para que 2013 sea recordado como un año de grandes transformaciones, un año en que México se 
atrevió a despegar, refiriéndose a las reformas. 
 
Luego, en una entrevista en San Petersburgo, aseguró que invertiría todo su capital político en sacarlas. 
 
Los 120 días comenzaron a contar a partir de ese 2 de septiembre y terminarán el 31 de diciembre, lapso en el que, 
está convencido, tendrá todas las reformas estructurales que se planteó. 
 
A la fecha ya se cuenta con una que tardó 40 años: la educativa, pese a la resistencia de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación y la advertencia de PAN y PRD de que primero tendría que ser la reforma político-
electoral y luego las otras, además de contar con la de competencia y telecomunicaciones de las que faltan sus 
reglamentarias. 
 
El punto es que no solo salió la educativa completa, sino que se presentaron las iniciativas de la energética, de las que 
no hay una, son tres, una del PAN, otra del PRD y la tercera del gobierno federal, y de la hacendaria, todas en 
comisiones en busca de dictamen. 
 
A como se ven las cosas, resuelta en su totalidad la educativa, la siguiente será la hacendaria, antes del 31 de octubre, 
fecha límite para contar con la Ley de Ingresos. 
 
Para esa fecha ya deberán estar las minutas de la hacendaria y la político-electoral, en la Cámara de Diputados, y la 
energética en el Senado que son sus respectivas cámaras de origen. 
 
Luego se discutirían los dictámenes de las leyes secundarias en competencia y telecomunicaciones para llegar al l5 de 
diciembre con las reformas fundamentales de Peña Nieto, aprobadas, lo que por momentos se vio, y a veces parece, 
tan distante por no decir inalcanzable. 
 
RETALES 
 

1. MICHOACÁN. Recibieron mucho más que un extrañamiento los secretarios del gabinete que creyeron que lo de 
ocuparse personalmente de Michoacán era un asunto de otros, cuando la orden presidencial fue para todos. Y 
ahí van ya; 

 
 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/09/13 AL FRENTE 3 

2. FRONTERA. Tienen toda la razón los fronterizos y quintanarroenses en quejarse por el aumento del IVA de 11 a l6 
por ciento. Hoy son seis millones de personas que en esas regiones reciben un trato preferencial por parte de la 
Federación, pero son 115 millones los que no; y 
 
3. IMPUESTO. Luis Videgaray instruyó al subsecretario de Ingresos, Miguel Messmacher, para que definan a partir de 
qué base van a cobrar el impuesto del l0 por ciento a las utilidades bursátiles: si del momento de la compra, lo que 
provocaría una venta como nunca vista en la BMV y luego una recompra, o de los precios a partir del uno de enero que 
entra en vigor la reforma hacendaria.  
 
Nos vemos el martes, pero en privado 
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Política a Cacho’s 
Oaxaca es la clave 

Alejandro Cacho  

  
 

El conflicto ‘magisterial’ protagonizado por la Coordinadora Nacional de Trabajadores de 
la Educación parece entrampado.  

 
Por un lado está la postura del gobierno federal. Fue el mismo presidente Peña Nieto 
quien dejó claro que la reforma educativa va y no hay marcha atrás. Por el otro, los 

militantes de la CNTE -a quienes me niego a llamarles ‘maestros’-, quienes endurecieron 
su postura y ahora solo quieren hablar con el propio Peña Nieto y manifestaron su 

intención de echar abajo la reforma educativa. 
 
Quienes conocen a fondo el conflicto y a sus protagonistas no ven solución posible que 

no se opere desde el escritorio del gobernador de Oaxaca, Gabino Cué. Sin embargo, esa 
solución tiene que surgir con todo el apoyo de la Secretaría de Gobernación. 

 

En este momento, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación exige el 
cumplimiento de seis puntos que van desde pago de bonos, vacaciones y días extras en el 

calendario escolar, hasta la liberación de miembros de la CNTE encarcelados por 
secuestro.  

 

En mayo pasado, la PGR detuvo en Oaxaca a cuatro ‘profesores’ de la CNTE, junto con 
otras nueve personas vinculadas con el secuestro de dos sobrinos del presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial, Gerardo Gutiérrez Candiani. Se trata de Mario Olivera 

Osorio y Lauro Atilano Grijalva Villalobos, miembros de la Sección 22, y Damián Gallardo 
Martínez y Sara Altamirano Ramos, militantes vinculados a la Coordinadora. 

 
Los enterados aseguran que ésa, el secuestro, es una de las varias fuentes de recursos 
para mantener el ‘movimiento’. 

 
Hay varios elementos que no han sido tomados en cuenta en este conflicto. La sección 22 

de Oaxaca aglutina al 90 por ciento de la CNTE. La sección 22 no tiene un mando único, 
es decir, la integran distintas tribus, algunas de ellas muy radicales. Por ello, su líder, 
Rubén Núñez Ginés, no tiene el control total y depende de lo que decidan las distintas 

tribus en sus asambleas. 
 

La Liga Magisterial, que por sí misma sería tema de un profundo análisis, es uno de los 

grupos más duros y radicales en el seno de la CNTE. Ahí es donde deberían centrarse las 
negociaciones y hasta el momento no ha ocurrido.  
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Existen varios interesados en crear la sensación de que la protesta de la CNTE toma 

tintes nacionales. En los últimos días, las marchas y plantones se han reproducido en 
varias ciudades del país, que no es lo mismo que en varios estados. Cuestión de 
semántica que hace mucha diferencia.  

 
Incluso, secciones del propio Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, 

dirigido por Juan Díaz De la Torre, se unieron a las protestas. En Veracruz las marchas 
fueron calificadas como ‘sin precedentes’. En varios lugares más del país hubo protestas, 
algunas de ellas poco significativas  

 
Dentro del propio SNTE también hay quien está atizando el fuego, trabajando en contra 

del gobierno federal y de la dirigencia de Juan Díaz De la Torre. Precisamente Veracruz 
es una de las zonas de mayor influencia de Rafael Ochoa Guzmán, exsecretario general 
del sindicato, e identificado como la ‘mano’ de Felipe Calderón en el SNTE durante el 

sexenio pasado. 
 
Como puede leer, el tema es complejo y se ha enredado de más, así que no se ve cercana 

su solución. Y eso que no he abordado la vía del Ejército Popular Revolucionario, el EPR, 
que también es un factor importantísimo. Pero eso será tema de otro día. 

 
“Por cierto... En la agenda oficial de los actos conmemorativos del 203 aniversario de la 
Independencia de México no está contemplado festejo alguno en Palacio Nacional”. 

 
Hasta el lunes. 


